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“La posizione di Forza Italia sulle
imprese balneari è conforme alla
verifica che il governo ha condotto,
ovverosia la risorsa spiaggia non è
scarsa. Lo spazio per nuove imprese
c’è e anche a livello nazionale.
Quindi perché danneggiare le
imprese esistenti? Noi confidiamo
nel fatto che la nuova gestione euro-
pea, che ci sarà con le prossime ele-
zioni, consideri questo dato della
specificità e dello spazio disponibile
nelle coste italiane per nuove impre-
se”. Lo ha detto il capogruppo di
Forza Italia al Senato, Maurizio
Gasparri, parlando ad Albenga
in Liguria. “Le reiterate sentenze

del Consiglio di Stato sono franca-
mente sorprendenti - ha proseguito
Gasparri -, l’ultima nega addirittu-
ra la possibilità che ci sia una risorsa

non scarsa. Ha fatto bene il presiden-
te della Calabria di Forza Italia,
Roberto Occhiuto, che nei giorni
scorsi ha deciso di assegnare nuovi

spazi per le concessioni balneari in
quella regione. Forza Italia vuole
difendere le imprese in essere e lo
vuole fare dialogando con l’Europa
nel rispetto di quelle esistenti”. “A
Jesolo, per esempio, dove il sindaco
ha messo a gara le spiagge, ha vinto
Polegato di Geox, confermando quel-
lo che noi sosteniamo da sempre: la
procedura delle gare rischia di favo-
rire i potentati nazionali e interna-
zionali. Mentre il nostro obiettivo è
difendere le imprese balneari italia-
ne, spesso di gestione familiare.
Forza Italia insisterà portando avan-
ti questa battaglia con realismo e sin-
cerità”, ha concluso Gasparri.

Balneari, Gasparri: “L’obiettivo
è difendere le imprese italiane”

Intervento del capogruppo di Forza Italia al Senato ad Albenga in Liguria

“Le reiterate sentenze del Consiglio di Stato sono sorprendenti”

“È arrivata al Comune di
Santa Marinella la nuova
proposta di convenzione
con LazioCrea affidataria
del castello di Santa Severa
da parte della Regione
Lazio. Purtroppo la nuova
proposta è un attacco for-
midabile al Comune, alle
attività culturali e scientifi-
che che il nostro Polo
Museale Civico e il Gruppo
Archeologico svolgono da
anni nel castello e sul terri-
torio”. A parlare è il dottor
Flavio Enei, direttore del
Polo Museale di Santa
Marinella. “Ci chiedono di
svuotare - prosegue Enei - il
nuovo “Museo del
Castello” nella Rocca e nella
Torre Saracena laboratorio
di restauro compreso, di
svuotare i locali del Centro
Studi Marittimi attuale
deposito di reperti e attrez-
zature per la ricerca subac-
quea. Non può essere più
usato il giardino di perti-
nenza del Museo del Mare,
non può essere fatta alcuna
iniziativa se non approvata
da loro. Solo alcune perso-
ne autorizzate potranno
venire al castello senza
pagare il parcheggio. Si
prevedono oneri di ogni
tipo per il Comune che ren-
dono di fatto molto difficile
qualsiasi iniziativa. Nella
proposta non c'è alcuna
reale volontà di collabora-
zione e disponibilità. Si
vogliono togliere al
Comune la biglietteria del
Museo e le viste guidate per
darle a Lazio Crea. Un
nuovo pesante attacco da
parte della Regione a quan-
to realizzato negli ultimi
trent’anni grazie al lavoro
di tante persone e di tutti
noi. Un’offesa alla cultura,
alla ricerca, al bene comune
e al nostro territorio.
Prepariamoci alla batta-
glia...”, conclude Flavio
Enei.

SANTA MARINELLA

Nuova convenzione
con LazioCrea,

Enei: “Un attacco
al Comune”

Italia bella... ma pericolosa!
È allarme furti, borseggi, truffe e terremoti: le ambasciate
straniere mettono in allerta i turisti delle loro nazionalità

Non ce l’ha fatta la bambina di
due anni che ieri pomeriggio,
all’uscita da scuola, è stata
investita insieme alla nonna di
80 anni. La donna con la sua
nipotina sono state prese in
pieno da un’auto in viale
Caduti del Lavoro a Brescia. Il
conducente si è subito fermato
per prestare soccorso.
L’incidente è avvenuto poco
prima delle 16 di ieri pomerig-
gio. Stavano attraversando la
strada all’uscita dell’asilo,
quando un’auto le ha travolte.
La donna ha riportato un trau-
ma a un braccio e ad una
gamba; gravissime fin da subi-
to invece le condizioni della
piccola, che all’arrivo dei soc-
corritori del 118 era in arresto
cardiocircolatorio. La signora è
stata trasportata in codice gial-
lo all’ospedale Sant’Anna di
Brescia; la bimba, ospedalizza-
ta con manovre di rianimazio-
ne, è stata trasferita in codice
rosso all’ospedale pediatrico
Civili di Brescia ma è morta
poco dopo. Sul posto sono
intervenuti anche gli agenti
della polizia locale per i rilievi.

Brescia

Investita da un’auto
all’uscita da scuola
Muore una bimba

di soli due anni

Roma scelta per ospitare il primo
Euro Mediterranean Water Forum

Roma è stata scelta per ospitare il
Primo Euro Mediterranean Water
Forum. Saranno 43 i Paesi, tra
quelli che si affacciano sul
Mediterraneo e quelli Europei
che, a ottobre 2026, si incontreran-
no nella Capitale per affrontare le
sfide legate all’utilizzo della risor-
sa acqua. “La scelta di Roma ci rende
molto orgogliosi ed è il riconoscimen-
to del lavoro svolto dalla nostra
Amministrazione sul tema dell’ac-

qua, a partire dal contenimento delle
problematiche dovute al cambiamento
climatico, dalle bombe d’acqua fino
alle frequenti siccità che combattiamo
attraverso il consumo responsabile e i
lavori per la limitazione delle perdite
nelle reti idriche. Il Forum sarà un’oc-
casione per incontrare oltre 40 paesi e
confrontarsi sulle tecnologie più inno-
vative e sulle politiche più opportune
per la gestione di una risorsa natura-
le così importante”, ha commentato

il Sindaco Roberto Gualtieri.
“Roma si afferma, ancora una volta,
quale “Città d’Acqua” grazie all’indi-
scutibile impegno e agli investimenti
che, anche tramite Acea,
l’Amministrazione ha promosso in
questi due anni e mezzo di governo”
ha dichiarato l’assessore ai Lavori
Pubblici, Ornella Segnalini, che ha
proseguito: “Stiamo intervenendo
costantemente nella manutenzione di
tutte le reti del territorio, riducendo le

perdite e, soprattutto, realizzando
un’opera importantissima come la
seconda galleria dell’acquedotto del
Peschiera che assicurerà ancora per
lungo tempo acqua alla città. Roma
nel 2026 sarà pronta ad ospitare que-
sto importante evento perché sta già
lavorando nel garantire acqua per
tutti, contrastare la siccità, limitare il
rischio idrogeologico e favorire rispar-
mio, riuso e approvvigionamento di
una risorsa fondamentale. Ringrazio

tutti i componenti del comitato “One
Water” che hanno sostenuto la candi-
datura di Roma anche durante il
recente Forum mondiale dell’Acqua a
Bali”. Il primo Forum del 2026
sarà accompagnato da diversi
momenti di avvicinamento come
incontri, manifestazioni e wor-
kshop dove saranno affrontate le
problematiche legate all’accesso e
alla gestione della preziosa risor-
sa.

Italia bella ma pericolosa. Sulla
soglia della prossima stagione
estiva le Ambasciate straniere
occidentali - dagli Usa al
Regno Unito passando per
Spagna e Nord Europa - avver-
tono i loro connazionali sulla
minaccia della microcriminali-
tà made in Italy, aggiungendo
quest’anno che qualche
apprensione la danno pure i
rischi ambientali dello Stivale.
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In Italia ormai è sempre più emergen-
za siccità. Dal 2020 a metà maggio
2024 nella Penisola si sono registrati
81 danni da siccità prolungata.
Lombardia (15), Piemonte (14) e
Sicilia (9) le regioni più colpite in que-
sti anni, seguite da Sardegna (6),
Emilia-Romagna (6) e Trentino-Alto-
Adige (6). A scattare questa fotografia
è Legambiente, che in vista della
Giornata mondiale dell’ambiente - il
5 giugno - con tema ‘ripristino del ter-
ritorio, desertificazione e resilienza
alla siccità’, fa il punto della situazio-
ne con i nuovi dati del suo
Osservatorio Città Clima lanciando al
tempo stesso un doppio appello al
Governo Meloni e all’Europa in vista
della prossima legislatura europea.
Per l’associazione ambientalista ser-
vono interventi rapidi, concreti e inte-
grati non più rimandabili. Tre le azio-
ni che indica all’Esecutivo Meloni,
per fronteggiare al meglio il proble-
ma della siccità, ci sono la ridefinizio-
ne di una regia unica da parte delle
Autorità di bacino distrettuale; una
strategia nazionale integrata a livello
di bacini idrografici; oltre all’incenti-
vare buone pratiche che permettano
di trattenere il più possibile l’acqua
sul territorio e la promozione di siste-
mi per il recupero delle acque piova-
ne e per il riuso delle acque reflue.
All’Europa e alla prossima legislatura
europea che verrà, Legambiente chie-
de di approvare una Legge quadro
sulla resilienza climatica per coordi-
nare norme stringenti sull’adatta-
mento, con efficaci piani nazionali e
adeguate risorse economiche, in tutti
i Paesi membri. Secondo stime pru-
denziali della Commissione europea,
senza un’efficace azione preventiva

dei rischi climatici, i danni da alluvio-
ni, ondate di calore, siccità, incendi
boschivi, perdite dei raccolti o malat-
tie potrebbero ridurre il Pil europeo
di circa il 7% entro la fine del secolo.
Inoltre, stando a quanto previsto dal
Piano nazionale di adattamento cli-
matico, varato a fine 2023 dal
Governo Meloni, in Italia si stima una
riduzione del valore della produzio-
ne agricola pari a 12,5 miliardi di euro
nel 2050 in uno scenario climatico con
emissioni climalteranti dimezzate al
2050 e pari a zero al 2080. “La siccità
che in questi mesi ha colpito in parti-
colare la Sicilia, l’acqua razionata, le
proteste di cittadini e agricoltori -
dichiara Stefano Ciafani, presidente
nazionale di Legambiente - ci restitui-
scono in estrema sintesi quanto la
crisi climatica stia accelerando il
passo anche in Italia. Dalla Sicilia alla
Sardegna passando per le altre regio-
ni della Penisola, è evidente che gli
effetti del cambiamento climatico, a
partire dagli eventi siccitosi sempre
più cronici, sono ormai ben tangibili
con gravi ricadute ambientali ed eco-
nomiche. In particolare, la siccità pro-
lungata in questi anni ha messo più
volte in ginocchio la produzione agri-

cola e causato un preoccupante
abbassamento del livello dei laghi.
Per questo è fondamentale interveni-
re in prevenzione piuttosto che agire
dopo che gli eventi climatici estremi
si siano abbattuti sulla Penisola. Il
nostro Paese deve puntare a un
approccio circolare, sostenibile e inte-
grato della gestione dell’acqua e a
una diffusione capillare delle buone
pratiche già attive sul territorio. A
livello europeo - prosegue - chiedia-
mo politiche climatiche ed energeti-
che più ambiziose che poggino sul
green deal e su un nuovo patto per il
futuro che metta davvero al centro
l’ambiente”. Guardando indietro
negli anni, Legambiente ricorda che il
2022 è stato quello maggiormente
segnato da una prolungata siccità,
che ha colpito in particolare il Centro-
Nord. Ad esempio, in Piemonte
l’anomalia rispetto alle precipitazioni
medie è stata del 41%. Una situazione
che si è protratta fino ai primi mesi
del 2023, per poi vedere una forte
ondata di piogge concentrate in alcu-
ne aree e che si sono ripetute anche
dall’inizio del 2024. Secondo uno stu-
dio pubblicato sulla rivista ‘Nature
Communications’ i cambiamenti cli-
matici stanno rendendo più intensi e
frequenti proprio questi rapidi pas-
saggi da un estremo di precipitazioni
a quello opposto, da siccità ad allu-
vioni e viceversa. I cambiamenti cli-
matici stanno accelerando anche il
rischio desertificazione in intere
regioni come la Sicilia. Queste le tre
proposte di Legambiente: 1) si ricosti-
tuisca una regia unica, da parte delle
Autorità di bacino distrettuale, per
conoscere disponibilità, consumi
reali, domanda potenziale e per defi-

nire degli aggiornati bilanci idrici. 2)
serve una strategia nazionale integra-
ta e a livello di bacini idrografici, che
spinga per la realizzazione di nuove e
moderne pratiche e misure per ridur-
re la domanda di acqua ed evitarne
gli sprechi. Con esse si comprende il
risparmio negli usi civili attraverso la
riduzione delle perdite e dei consumi
ma soprattutto negli usi agricoli
anche attraverso una intelligente
rimodulazione degli strumenti di
programmazione regionali della
nuova PAc, per renderli capaci di
orientare le scelte degli agricoltori
verso colture e sistemi agroalimentari
meno idroesigenti e metodi irrigui
più efficienti. 3) è fondamentale ripri-
stinare tutte quelle pratiche che per-
mettano di trattenere il più possibile
l’acqua sul territorio e favorire azioni
di ripristino della funzionalità ecolo-
gica del territorio e ripristino dei ser-
vizi ecosistemici. Al contempo occor-
re promuovere sistemi per il recupero
delle acque piovane e per il riuso
delle acque reflue depurate. Sempre
in occasione della Giornata mondiale
dell’ambiente, Legambiente mercole-
dì 5 giugno inaugurerà a Ostia
‘Nido’, il murale realizzato da
Lucamaleonte per l’associazione
ambientalista. L’appuntamento sarà
alle 12.30 presso l’Istituto
Comprensivo Giuliano da Sangallo.
Un omaggio alla biodiversità del
mondo marino sul litorale romano. Il
nuovo murale è realizzato nell’ambi-
to del progetto europeo Life
Turtlenest dedicato al monitoraggio e
alla cura dei nidi di tartaruga Caretta
caretta, specie ampiamente diffusa
nel Mar Mediterraneo, che spesso
nidifica sui nostri litorali. 

nali sul treno Circumvesuviana
tra Napoli e Sorrento, e quando
si scarica il bagaglio da treni e
pullman”. Piazza del Gesù,
una grande piazza nel sud di
Napoli - si sofferma l’Osac - è
stata segnalata come un’area in
cui gli alterchi fisici sono più
diffusi durante le ore serali a
tarda sera e all’inizio del matti-
no. La combinazione di alcol,
spavalderia e rivalità tra le
gang rende frequenti i combat-
timenti in questo settore.
Tecniche criminali Se le conosci
le eviti. Gli uffici diplomatici
ricapitolano ai loro connazio-
nali quali sono i metodi delin-
quenziali più usati e apparen-
temente innocui. “Ci sono
gruppi organizzati di ladri e
borseggiatori – spiega ancora
l’Osac statunitense - che opera-
no nelle principali destinazioni
turistiche, sulle spiagge, nelle
stazioni ferroviarie, nei bar e
nei caffè. I criminali - continua

il testo - comunemente impie-
gano tecniche diversive: alle
vittime ignare chiedono indica-
zioni mentre un complice ruba
il bagaglio. Oppure si fingono
agenti di polizia, ai quali non
bisogna dare i documenti o
consegnare il portafoglio”.
“I turisti possono essere
distratti - sottolinea l’Ufficio
estero dell’Ambasciata della
Germania - con la scusa di
una presunta gomma a terra,
da una finta zuffa o perché
uno dei malintenzionati ha
sporcato il vestito al turista
versandoci sopra il gelato o la
pizza, dando modo così al
complice di rubare la borsa o il
bagaglio. In ambito truffe, a
parte l’accortezza ripetuta un
po’ da tutte le Ambasciate, che
quando si è al bancomat va
coperta con una mano l’altra
mentre digita il Pin, si allerta di
guardare sempre con attenzio-
ne le banconote da 20 euro, evi-

dentemente soggette più
di altre a essere falsificate.
Anche qui i tedeschi sfoggiano
l’attenzione per i dettagli. Si
sofferma l’Ufficio estero:

“Evitare di indossare orologi e
gioielli di valore, soprattutto
nelle città più grandi e molto
frequentate”. Ancora: “Non
lasciare oggetti di valore, carte
d’identità o altri oggetti nel-

l’auto; tenere aperto il vano
portaoggetti e, se necessario, il
cofano del bagagliaio per
dimostrare ai potenziali ladri
che non vale la pena entrare”.
E in ultimo: “Diffidare di e-
mail, telefonate, annunci di
premi, offerte e richieste di
aiuto insolite da parte di pre-
sunti conoscenti”. 
Tremori d’estate Tutte le sedi
diplomatiche ricordano che
l’Italia è un paese soggetto a
terremoti, con vulcani attivi e
incendi boschivi e che per ogni
problema va contattata la
Protezione civile. Ma chi
mostra un quadro aggiornato
sulle condizioni geologiche
dell’Italia sono la Francia ma,
soprattutto, la Germania.
Quest’ultima scrive: “I Campi
Flegrei, in Campania, sono
classificati come supervulcani
e mostrano ripetutamente cam-
biamenti che hanno portato in
passato a misure di evacuazio-
ne. Il Vesuvio - prosegue - nelle
immediate vicinanze di
Napoli, ha eruttato l’ultima
volta nel 1944 ed è sotto osser-
vazione. L’’Etna in Sicilia - con-
clude - è il vulcano più attivo
d’Europa e, come il vulcano
Stromboli sull’omonima isola,
ha recentemente mostrato pic-
cole eruzioni, alcune delle
quali hanno causato disagi al
traffico aereo”. Insomma,
un’estate calda.

Siccità: è emergenza! Lombardia  la più colpita

Furti, borseggi truffe e terremoti: le ambasciate
straniere avvisano i turisti delle loro nazionalità
Italia bella...
ma pericolosa

Italia bella ma pericolosa. Sulla
soglia della prossima stagione
estiva le Ambasciate straniere
occidentali - dagli Usa al
Regno Unito passando per
Spagna e Nord Europa - avver-
tono i loro connazionali sulla
minaccia della microcriminali-
tà made in Italy, aggiungendo
quest’anno che qualche
apprensione la danno pure i
rischi ambientali dello Stivale.
Posti da paura Chiaramente
Sole fa rima con mare e sul
proprio sito Internet
l’Ambasciata tedesca mette
subito in guardia sulla stagio-
ne estiva tricolore: “I furti
d’auto sono comuni. Veicoli e
camper con tutto il loro conte-
nuto vengono rubati ancora e
ancora. Particolare cautela -
dice l’Ufficio estero - è richiesta
nel parcheggio delle auto in
prossimità della spiaggia, per
esempio a Ostia e Fregene vici-
no a Roma. Lo stesso vale per i
parcheggi scoperti e i posti
auto non custoditi”. Però, la
maggiore attenzione all’Italia
criminale la dedica l’Osac, il
Consiglio consultivo per la
sicurezza all’estero operante
nella sede diplomatica statuni-
tense nella Capitale. Nel testo
si premette che Milano, Roma
e Napoli hanno un tasso di
pericolosità medio, ma la
mappa delle zone rosse è det-
tagliata. “A Roma - scrivono
gli Usa - le aree identificate
come a più alto rischio di atti-
vità criminali sono l’aeroporto
di Fiumicino, la Stazione
Termini, i quartieri di Tor Bella
Monaca, Romanina, San
Basilio e Corviale; vicino al
Colosseo, al Foro Romano e
alla Fontana di Trevi; le aree di
San Giovanni e Appia, dove è
minore la presenza di polizia”.
L’Ambasciata francese dà ai
turisti d’Oltralpe un consiglio
in più: “Prestare molta atten-
zione ai propri effetti personali
in metropolitana, in particolare
sulla linea B”. I tedeschi, inve-
ce, ci tengono ad aggiungere le
famigerate e sempre temute
linee del bus 40, 62 e 64. Milano
non sfugge, i punti evidenziati
sono “vicino al Duomo, alle
stazioni ferroviarie di Milano
(Centrale, Garibaldi,
Rogoredo, Cadorna), allo
Stadio di calcio di San Siro, agli
aeroporti di Milano (Linate e
Malpensa), all’area dei
Navigli, alle grandi aree com-
merciali (come via Torino o
Corso Buenos Aires) e snodi di
trasporto pubblico (tram, treni
e autobus)”. Anche Firenze,
secondo le statistiche la meta
più amata dai visitatori esteri,
ha un posto nella lista nera
americana. Le aree cerchiate
sono “intorno alla stazione fer-
roviaria di Santa Maria
Novella, il nodo di noleggio
auto vicino all’aeroporto di
Vespucci (FLR), l’area intorno
a Santa Croce, il Duomo e
Ponte Vecchio”. Per amore di
precisione, la Germania non
lascia fuori nemmeno Venezia,
soprattutto per quanto riguar-
da “fermate e biglietterie del
vaporetto”. Napoli è sul trono.
Gli Usa consigliano “particola-
re attenzione agli effetti perso-
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Partono “in quarta” le prenotazioni
delle auto elettriche con gli
Ecobonus aperti ieri. In meno di
sette ore dall’apertura della piatta-
forma è stato impegnato il 66,6%
delle risorse stanziate dal Mise, il
4,2% dei fondi per le ibride e il
21,8% di quelli per le auto endoter-
miche a basse emissioni. “Si delinea
un successo per la campagna di
incentivi del governo a favore delle
auto elettriche che, contrariamente
a quanto era avvenuto in passato,
vedono per la prima volta un gran-
de interesse del pubblico”, ha com-
mentato il presidente del Centro
Studi Promotor, Gian Primo
Quagliano.

Continuano le tensioni causate dal senatore Borghi e dalle paro-
le rivolte al presidente della Repubblica Mattarella. “Nessuna
polemica con il presidente Mattarella, il presidente ha il rispetto
mio e della Lega”. Così il vicepremier Matteo Salvini ieri matti-
na. E poi ha detto di non di aver ricevuto una telefonata dalla
premier Meloni dopo il tweet di Borghi. “Non c’è stata nessuna
telefonata”, ha affermato. “È molto grave l’attacco arrivato dalla
Lega, mai visto - ha detto Elly Schlein ad Agorà su Rai3 -. Oggi
Salvini si arrampica sugli specchi ma ieri ha rincarato la dose e
trovo sia stato molto grave, così come è grave far passare tutte
queste ore senza una presa di posizione di Meloni”. “Non si è
mai visto un attacco così frontale al presidente della Repubblica
il giorno del 2 giugno. Un attacco molto grave. È grave che
Salvini non abbia preso le distanze, oggi sta provando a correg-
gere il tiro arrampicandosi sugli specchi. Grave che siano passa-
te tutte queste ore senza che la presidente del Consiglio prenda
posizione su questo attacco senza precedenti”, ha detto la segre-
taria del Pd. “Inutile dire che non siamo europei: siamo europei,
è una questione di identità culturale e storica - sono le parole del
ministro degli Esteri Antonio Tajani intervistato da Rtl -. Questo
non vuol dire che dobbiamo rinunciare alla nostra identità italia-
na. La penso come Mattarella”. “Noi siamo assolutamente
diversi. Abbiamo un’idea diversa. Noi siamo europeisti. Noi
siamo della famiglia del Partito Popolare Europeo”, ha spiegato
Tajani, che ha aggiunto: “Noi siamo diversi dalla Lega cultural-
mente, siamo alleati leali, ma siamo diversi. Quando si parla di
Europa abbiamo una visione diversa, noi siamo europeisti”. “Il
giorno della festa della Repubblica chiedere le dimissioni del
presidente è certamente fuori luogo”, ha poi aggiunto il ministro
degli Esteri. In merito alla sua richiesta di dimissioni del presi-
dente della Repubblica dell’altro ieri, il senatore della Lega
Claudio Borghi ha detto che “come tutte le cose c’era anche un
se davanti”. Lo ha dichiarato in un’intervista a Radio24. “Io ho
detto una banalità che straconfermo”, ha continuato, ma in rea-
zione al fatto che “uno il giorno della festa della Repubblica, il
giorno della consacrazione della sovranità italiana” ha detto che
“si consacra la sovranità europea”. “Si consacra il pezzo di
sovranità che abbiamo ceduto e abbiamo ceduto male, perché
ovviamente se uno la legge la Costituzione - ha aggiunto Borghi
- mi dica chiunque se lì si parla di cessione di sovranità. Da nes-
suna parte si parla di cessione, nell’articolo 11 si parla di limita-
zioni di sovranità”, che per il senatore sono una cosa diversa.
”No, non considero Mattarella un capo dell’opposizione”, ha
aggiunto Borghi. Parlando di “quando, ai tempi, Mattarella non
diede l’incarico a Savona perché non è possibile che chi in pas-
sato ha criticato l’euro faccia il ministro dell’Economia”, Borghi
ha ricordato di aver risposto che “se uno volesse parlare di que-
ste cose prima se lo mette nel programma elettorale e poi volen-
do se ne parla”. “Noi nel nostro programma elettorale abbiamo
scritto chiaramente” le posizioni della Lega sull’Ue, ha aggiun-
to.

Il vicepremier Matteo Salvini 
dopo le parole di Borghi (Lega):
“Niente contro Mattarella”L’ottantesimo anniversario della

Liberazione di Roma sarà caratte-
rizzato da diverse iniziative dedi-
cate al ricordo di “Ughetto”: lo
studente 12enne Ugo Forno,
“Partigiano bambino” e ultimo
martire della Resistenza romana,
ucciso la mattina del 5 giugno
1944 - con la Capitale che già
festeggiava la riconquistata liber-
tà - mentre armi in pugno impedi-
va ai guastatori tedeschi in ritirata
a Nord di Roma di far saltare in
aria lo strategico ponte ferroviario
sull’Aniene vicino alla via Salaria.
Nel 2013 è stato insignito dal
Presidente Napolitano della
Medaglia d’oro al merito civile
come «fulgido esempio di amor
patrio ed encomiabile coraggio».
Martedì 4 giugno 2024, dalle 9.30,
nella Sala della Protomoteca in
Campidoglio si terrà l’iniziativa
“Ottanta anni dopo: Ugo Forno e
la Liberazione di Roma”, promos-
sa dai Parenti e Amici di Ugo
Forno in collaborazione con
Roma Capitale. Dopo i saluti isti-
tuzionali, si esibiranno l’orchestra

e il coro dell’Istituto comprensivo
Sinopoli-Ferrini. Previsti gli inter-
venti di Matteo Marroni (docente
e storico), Eva Duru (suonatrice
d’arpa), Felice Cipriani (scrittore
della memoria e biografo di
Ughetto), Fabrizio Forno (nipote
di Ugo), Flavio Giurato (cantauto-
re), Stefano Reali (regista) e Fabio
Vasco (regista). Sarà proiettato il
pluripremiato cortometraggio
“Ughetto Forno, il Partigiano
bambino”. Altre iniziative in
ricordo di Ughetto sono in pro-
gramma per martedì 4 giugno
2024, alle 18.30, a La Mia Libreria
(Via Roberto Malatesta 85) dove
Felice Cipriani presenterà il libro
“Ugo Forno, il Partigiano bambi-
no”. Intervengono Fabrizio Forno
(nipote di Ughetto) e Antonio
D’Ettorre (Circolo culturale
Montesacro). Mercoledì 5 giugno
2024, dalle 17, al Caffè Nemorense
(Parco Virgiliano) si terrà l’incon-
tro “80 anni di libertà nel nome di
Ughetto Forno”. Presentazione
del libro “La brigata mondiale”
con Massimiliano Timpano, Enzo

Di Brango, Roberto Di Pietro e
Fabrizio Forno. Intervengono:
Luciana Romoli (staffetta parti-
giana), Michela Ponzani (stori-
ca) e Giuseppina Agostino (diri-
gente scolastica Istituto com-
prensivo Settembrini); si esibirà la
banda musicale D.L.F. con marcia
a vista; dibattito “A proposito di
Ughetto e della Liberazione” con
Davide Conti (vicepresidente
ANPI provinciale di Roma),
Felice Cipriani (biografo di
Ughetto) e Dino Ruggiero (atto-
re). Infine presentazione del pro-
getto del nuovo “Belvedere Ugo
Forno” con Erica Battaglia (presi-
dente Commissione Cultura di
Roma Capitale), Luca Zevi (archi-

tetto), Francesca Del Bello (presi-
dente Municipio II) e Roberto
Ferraresi (consigliere Municipio
II). Finale musicale con Alberto
Marchetti e Paolo Alimonti.
Sempre mercoledì 5 giugno 2024,
dalle 20, in piazza Sempione è
prevista infine la serata “Ugo e
noi” con Murubutu, Ascanio
Celestini e Cronache ribelli. Per
informazioni e approfondimenti è
possibile consultare il sito:
www.ugoforno.it.

In Campidoglio “Ottanta anni dopo:
Ugo Forno e la Liberazione di Roma”
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Auto: tutti pazzi per l’elettrico
Le prenotazioni delle auto elettriche con gli Ecobonus partono in quarta
Quagliano (Promotor): “La campagna del Mise si preannuncia un successo”

“La sottosegretaria Pina Castiello non deve restare
un solo minuto ancora al suo posto e il Governo
deve prendere le distanze da chi ha offeso la memo-
ria di tante vittime del fascismo proprio nelle ore in
cui si celebrava la Festa della Repubblica”. Lo scri-
ve su Facebook Sandro Ruotolo responsabile
Informazione, cultura, culture, memoria del
Pd, rilanciando un video, in cui la sottosegre-
taria leghista ai Rapporti con il Parlamento
Castiello è assieme alla candidata della Lega
Angela Russo e al sindaco di Afragola
Antonio Pannone, il quale taglia una torta a
“X”, mentre una voce fuoricampo dice “fai la
Decima Mas, vai”. “La Decima, bravo”, sorride
Castiello nel video, che poi - come si vede in uno
screenshot pubblicato da Ruotolo - lei stessa ha

postato sui social con il commento: “Noi la
torta la torta la tagliamo con una #decima” e a
seguire una “X” rossa e l’invito a votare Lega
alle elezioni dell’8 e 9 giugno. “La sottosegreta-
ria leghista - sottolinea l’esponente del Pd - ha
rivendicato la scelta di tagliare la torta con il sim-
bolo della Decima dai suoi social come si vede nel
video. È un oltraggio alla Resistenza e la Napoli
delle 4 giornate saprà dare una risposta nel segreto
dell’urna l’8 e 9 giugno ai secessionisti e nostalgici
della Lega”. “Il tentativo dell’ex senatore Sandro
Ruotolo di aggrapparsi ad un episodio goliardico,
avvenuto a margine di una manifestazione eletto-
rale, e di elevarlo a prova regina di nostaladngie
pericolose, è davvero un esercizio goffo e malde-
stro”. Così Pina Castiello, Sottosegretario alla

Presidenza del Consiglio dei ministri e vice
segretario regionale della Lega in Campania.
“Ruotolo sa bene - ha proseguito Castiello - che
la mia storia personale e politica è tratteggiata da
un profondo rispetto dei valori democratici sanciti
dalla costituzione”. “Se è alla ricerca di chi usa
nostalgicamente metodi da regime sovietico - ha
aggiunto ancora - per limitare le libertà altrui,
farebbe bene ad esercitare una scrupolosa autocriti-
ca e vedrà che, interrogando la sua coscienza, tro-
verà tante cose da farsi perdonare. Temo, tuttavia -
ha concluso Castiello - che lo sforzo di buttarla in
caciara Ruotolo lo abbia compiuto con l’unico
obiettivo di segnalare la sua candidatura di cui, per
fortuna, non si è accorto nessuno, nè a Napoli né in
tutta la circoscrizione meridionale”.

Una voce fuori campo nel video sui social dice “fai la Decima Mas”
Polemiche sulla torta tagliata a X
dalla sottosegretaria Pina Castiello
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Su delega della Procura Europea di Roma, finanzieri dei Comandi
Provinciali di Roma e Foggia hanno dato esecuzione a un’ordinan-
za applicativa di provvedimenti cautelari restrittivi della libertà per-
sonale nei confronti di 8 persone, di cui n. 3 destinatari della misu-
ra custodiale in carcere e n. 5 agli arresti domiciliari, gravemente
indiziate dei reati di associazione a delinquere, frode fiscale ed auto-
riciclaggio, emessa dal Giudice per le indagini preliminari di
Foggia. Con il medesimo provvedimento è stato altresì disposto il
sequestro preventivo, anche per equivalente, di beni e disponibilità
finanziarie per oltre 18 milioni di euro, corrispondenti all’ammonta-
re dell’I.V.A. sottratta all’erario e al profitto dei reati contestati. Il
provvedimento eseguito rappresenta l’epilogo di una strutturata
indagine che ha permesso di disvelare un’ingente frode fiscale nel
settore del commercio all’ingrosso di bevande posta in essere da
una associazione a delinquere attraverso l’interposizione di nume-
rose società, alcune delle quali formalmente con sede in Bulgaria. In
particolare, all’esito delle indagini, anche di natura tecnica e finan-
ziaria e nel cui ambito sono stati attivati i canali della cooperazione
giudiziaria internazionale, sono stati raccolti consistenti elementi
indiziari in ordine a uno schema fraudolento consistito in una pia-
nificazione di operazioni - meramente cartolari - tra società italiane
e bulgare e che in ultima analisi permettevano di conseguire un ille-
cito risparmio d’imposta. Infatti, il meccanismo fraudolento avreb-
be consentito ai distributori e ai commercianti di cedere la merce a
prezzi più concorrenziali rispetto alle altre società presenti sul mer-
cato, potendo contare sull’evasione dell’I.V.A. effettuata attraverso
le società “cartiere” italiane e bulgare, tutte gestite da Foggia attra-
verso un unico apparato organizzativo di beni e persone.

GdF di Foggia:
la frode è all’Iva
Eseguiti 8 provvedimenti cautelari
su richiesta della Procura Europea:
sequestrati 18 milioni di euro

È morto ieri in Pakistan uno dei
due uomini cristiani che lo scorso
25 maggio era stato attaccato da
una folla di persone musulmane a
Sargodha perché accusato di bla-
sfemia. Lo riferiscono le autorità
locali. Nazir Masih, 72 anni, aveva
riportato gravi ferite alla testa ed
era stato portato in un ospedale di
Rawalpindi. Lui e il figlio,
entrambi cristiani, erano stati
accusati dalla folla di aver profa-

nato delle pagine del libro sacro
dell'Islam. La polizia della provin-
cia orientale del Punjab ha arresta-
to più di 100 uomini musulmani e
li ha incriminati in base alle leggi
antiterrorismo per l’aggressione.
L'uomo è morto nonostante sia
stato sottoposto per due volte a un
intervento chirurgico ed è stato
sepolto nella città di Sargodha in
condizioni di stretta sicurezza, ha
dichiarato un funzionario di poli-

zia distrettuale, Assad Ijaz Malhi.
Video provenienti da Sargodha
mostrano i cristiani che portano la
bara di Masih per strada mentre
gridavano 'Lode a Gesù' e 'Gesù è
grande'. La bara era avvolta in un
drappo nero e portava un piccolo
crocifisso. 
La polizia ha riferito di avere regi-
strato denunce contro 500 persone
per l'attacco alla casa di Masih. La
folla si è scatenata dopo che la

gente del posto ha detto di aver
visto pagine del Corano bruciate
fuori dalla casa e ha accusato il
figlio di Masih di esserne il
responsabile. Le violenze del 25
maggio hanno riportato alla
memoria uno dei peggiori attacchi
contro i cristiani pakistani, che
risale al 2023, quando migliaia di
persone incendiarono chiese e
case di cristiani a Jaranwala, sem-
pre nel Punjab. Anche allora i resi-

denti musulmani avevano affer-
mato di aver visto due uomini
profanare il Corano. Le accuse di
blasfemia sono comuni in
Pakistan e, in base alle leggi sulla
blasfemia, chiunque sia ritenuto
colpevole di aver insultato l'islam

o figure islamiche può essere con-
dannato a morte. 
Anche se non si sono mai verifica-
te esecuzioni per questo tipo di
accuse, la sola accusa può causare
disordini e portare folle di perso-
ne a violenze, linciaggi e uccisioni.
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Nonostante i due interventi chirurgici, il 72enne è rimasto in condizioni critiche fino al decesso
Perde la vita uno dei due cristiani
attaccati per blasfemia in Pakistan

La Commissione europea ha adottato ulteriori
misure per sostenere lo sviluppo del mercato
europeo dell’idrogeno avviando i lavori su un
meccanismo pilota. Ieri è stata avviata una proce-
dura di appalto per trovare un fornitore di servi-
zi responsabile dello sviluppo di questo meccani-
smo pilota. Il nuovo meccanismo è stato creato
come parte del pacchetto gas decarbonizzati e
idrogeno recentemente adottato e mira ad accele-
rare gli investimenti fornendo un quadro più
chiaro della situazione del mercato, sia per gli
acquirenti che per i fornitori, facilitando al con-
tempo i contatti tra loro. Resterà in vigore per cin-
que anni e farà parte della Banca europea del-
l’idrogeno. Allo stesso tempo, la Commissione
continua a impegnarsi con i partner internaziona-

li per creare un mercato globale operativo del-
l’idrogeno. Ieri e oggi, la commissaria per
l’Energia Kadri Simson è a Tokyo, in Giappone,
per rafforzare la cooperazione su questo vettore
energetico e di carburante essenziale per la tran-
sizione. Sempre nella giornata di ieri la
Commissaria ha tenuto un discorso programma-
tico al Japan Energy Summit & Exhibition e ha
partecipato al forum commerciale ad alto livello
sull’idrogeno tra Giappone e Ue. Terrà inoltre
incontri bilaterali con il Primo Ministro Fumio
Kishida e con il Ministro dell'Economia, del
Commercio e dell'Industria (METI), Ken Saito.
Domani trascorrerà la giornata visitando i siti
legati all'uso dell'idrogeno, inclusa la sede della
Kawasaki Heavy Industries.

Idrogeno, l’Europa è pronta
a collaborare con il Giappone

Si svolge in Libano la prima visita ufficia-
le all’estero del nuovo capo della diploma-
zia iraniana Ali Bagheri Kani, succeduto
ad Hossein Amirabdollahian, morto nello
stesso incidente in elicottero nel quale è
rimasto ucciso il presidente iraniano
Ebrahim Raisi. L’agenzia di stampa statale
iraniana Irna riferisce che Kani visiterà il
Libano e poi la Siria “per incontrare i fun-
zionari dei due Paesi e i funzionari del
fronte della resistenza per discutere le
modalità per contrastare” Israele. Durante
la visita Kani ha incontrato l'omologo liba-
nese Abdallah Bou Habib, elogiando le

“strette relazioni” tra i due Paesi. Ha quin-
di ricordato, parlando con i giornalisti pre-
senti, che “la resistenza è la base della sta-
bilità nella regione”. “Abbiamo concorda-
to che tutti i Paesi della regione, special-
mente quelli islamici, dovrebbero adottare
un movimento comune per contrastare
l’aggressione israeliana e proteggere il
popolo palestinese, specialmente a Rafah”,
ha dichiarato. Bou Habib, da parte sua, ha
spiegato che Beirut vuole evitare una
guerra più ampia e sta cercando “soluzio-
ni sostenibili che riportino la calma e la
stabilità nel sud del Libano”.

Il neo ministro
degli Esteri iraniano
Kani in visita in Libano

Il leader dell'opposizione israeliana, Yair
Lapid, ha invitato nuovamente il pre-
mier Benjamin Netanyahu ad accettare
l’ultimo accordo sugli ostaggi in discus-
sione. Lapid ha parlato ai legislatori
durante un'audizione del Comitato per il
controllo dello Stato della Knesset. Lo
riporta il Times of Israel. Lapid avrebbe
poi offerto a Netanyahu "una rete di sicu-
rezza politica" qualora gli alleati della

coalizione di estrema destra
dovessero ritirarsi. Il riferimen-
to è ai ministri israeliani
Bezalel Smotrich e Itamar
Ben Gvir che hanno minaccia-
to sabato di far cadere il gover-
no qualora Netanyahu accettas-
se l’accordo sul cessate il fuoco e
sulla liberazione degli ostaggi. "Il gover-
no israeliano dovrebbe... inviare oggi

stesso una delegazione al Cairo per defi-
nire gli ultimi dettagli e riportare a casa
gli uomini, le giovani donne, gli anziani
e i soldati imprigionati nei tunnel", ha
dichiarato Lapid. "Ho offerto, e ripeto la
mia offerta, di dare a Netanyahu una rete

di sicurezza politica per portare a
termine l'accordo", ha detto. "I

nostri ostaggi devono essere
restituiti. Ben Gvir e Smotrich
non possono impedire loro
di tornare a casa. Ci sarà

tempo per eliminare i leader
di Hamas Yahya Sinwar e

Mohammed Deif, ci sarà tempo
per eliminare Hamas; non c'è più tempo
per gli ostaggi", ha dichiarato Lapid.

L’opposizione israeliana a Netanyahu
accetta l’ultimo accordo sugli ostaggi
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È salito a 2 morti in Germania
il bilancio delle alluvioni che
hanno colpito la Baviera. Il
bilancio è salito a seguito del
ritrovamento del corpo di una
donna 43enne che risultava
dispersa da domenica mattina:
è stato ritrovato in una cantina
nella città bavarese di
Schrobenhausen, ha riferito la
polizia all'agenzia di stampa
tedesca dpa. Un vigile del
fuoco invece era stato trovato
morto domenica nella vicina
Pfaffenhofen, dopo che il
gommone che lui e i suoi colle-
ghi stavano usando per porta-
re in salvo i residenti si era
rovesciato. Il cancelliere tede-
sco Olaf Scholz si è recato in
visita nella regione alluviona-

ta e le autorità hanno avvertito
che il livello dell'acqua potreb-
be aumentare ulteriormente in
alcune aree. Le piogge persi-

stenti e intense hanno provo-
cato allagamenti diffusi negli
Stati meridionali di Baviera e
Baden-Wuerttemberg durante

il fine settimana. Le inonda-
zioni hanno causato gravi
disagi nei trasporti e lunedì le
linee ferroviarie a lunga per-
correnza per Monaco di
Baviera da nord e da ovest
sono state interrotte. Scholz ha
visitato Reichertshofen, a nord
di Monaco e ha incontrato fun-
zionari regionali tra cui
Markus Söder, governatore
della Baviera. Söder ha dichia-
rato che la situazione "rimane
critica e tesa", con l'acqua che
si sta ritirando in alcuni punti
ma con nuove inondazioni ed
evacuazioni in altri. Ha osser-
vato che si prevede un aumen-
to del livello dell'acqua nella
città di Ratisbona e più in
basso lungo il Danubio.

Il cancelliere tedesco si è recato nei luoghi del disastro
Sale il bilancio delle vittime
per le alluvioni in Baviera

Il dipinto ovale olio su
tela, raffigurante “San
Giovanni Evangelista”, è
stato riconsegnato dal
Comandante del Nucleo
Carabinieri per la Tutela
del Patrimonio Culturale
(TPC) di Bologna
all’Amministratore Unico
di ASP Città di Bologna.
La cerimonia si è svolta
alla presenza della delega-
ta del Sindaco alla Cultura,
di uno storico dell’arte
della Soprintendenza Archeologia belle arti e paesaggio per
la città metropolitana di Bologna e le province di Modena,
Reggio Emilia e Ferrara e della storica dell’arte addetta
all’Ufficio dei Beni Culturali dell’Arcidiocesi di Bologna.
L’accurata attività di indagine è stata sviluppata dai
Carabinieri TPC dopo essere venuti a conoscenza, nel corso
di autonome indagini sui canali di commercializzazione ille-
cita di beni culturali e della consueta attività di controllo
delle piattaforme digitali, della vendita di un prezioso dipin-
to proveniente dal furto consumato da ignoti malfattori
all’interno del Santuario di Santa Maria del Baraccano di
Bologna nella notte del 29 novembre del 1975. L’immagine
del dipinto asportato era stata inserita all’epoca del furto
nella “Banca Dati dei beni culturali illecitamente sottratti”
gestita dal Comando TPC, e, proprio dai preliminari accerta-
menti condotti, i Carabinieri potevano rilevare che la foto del
bene culturale posto in vendita da una casa d’aste milanese
corrispondeva a quella trafugata nel 1975 dalla Chiesa del
Santuario di Santa Maria del Baraccano di Bologna - detto
anche Madonna del Baraccano o Santuario della Madonna
della Pace. Il dipinto ovale olio su tela, raffigurante “San
Giovanni Evangelista”, delle dimensioni cm 106 x 88, realizza-
to da pittore di scuola bolognese del XVII secolo, veniva recu-
perato dal Nucleo TPC di Bologna nel mese di aprile del 2023.
Un recupero che richiedeva una delicata attività di polizia giu-
diziaria poiché l’opera pittorica, unitamente alla cornice
lignea dorata, era stata già venduta dalla casa d’aste ed affida-
ta, dall’acquirente in buona fede, a due restauratori tra Milano
e Reggio Emilia, ai quali l’opera e la cornice venivano tempe-
stivamente sequestrate per impedirne l’ulteriore dispersione. I
successivi accertamenti esperiti presso l’Archivio fotografico
della Soprintendenza Archeologia, belle arti e Paesaggio per la
Città metropolitana di Bologna e le province di Modena,
Reggio Emilia e Ferrara, permettevano di acclarare che effetti-
vamente il dipinto oggetto di ricerche risultava catalogato nel-
l’inventario dell’allora Conservatorio di Santa Maria del
Baraccano - attualmente Conservatorio del Baraccano. Inoltre,
agli atti del suindicato archivio veniva reperito persino il
negativo originale del dipinto, ottenuto da uno scatto fotogra-
fico eseguito durante la catalogazione dei beni nel 1970.

Bologna, riconsegnato
il “San Giovanni
Evangelista” rubato
nel novembre 1975

La Sezione operativa navale di Marina di Carrara, durante l'esecu-
zione dei controlli di istituto svolti all’interno degli stabilimenti
balneari marittimi presenti all'interno della propria circoscrizione
di servizio, ricomprendente il litorale apuano e quello versiliese,
ha individuato diversi impianti di captazione idrica da falda sot-
terranea (pozzi) realizzati in assenza di qualsiasi titolo autorizzati-
vo, dai quali veniva prelevata abusivamente acqua pubblica.
L’operazione, denominata ‘Aqua Munda’, è stata svolta avvalen-
dosi della collaborazione della Regione Toscana - Settore Genio
civile. La realizzazione di impianti di emungimento della risorsa
idrica è disciplinato da specifiche normative, tra le quali il Codice
ambientale. La violazione di tali norme ha ripercussioni sia dal
punto di vista erariale, per il mancato versamento del previsto
canone idrico, che dal punto di vista sanitario, riguardo l'impiego
di acqua estratta da falde sotterranee difforme, per caratteristiche
chimico/fisiche, rispetto all’impiego cui viene destinata. Nel corso
dell’operazione i militari della guardia di finanza hanno accertato
violazioni amministrative per oltre 960.000 euro e scoperto l'eva-
sione dei canoni demaniali per ulteriori 600.000 euro che, comples-
sivamente, realizzeranno un recupero, per le casse della Regione
Toscana, di oltre un milione e mezzo di euro. L’attività ha favorito
un incremento esponenziale, da parte degli stabilimenti balneari,
delle istanze di regolarizzazione delle concessioni sui punti di
derivazione di acqua da falda sotterranea, che avrà tra gli esiti
verosimilmente la razionalizzazione del patrimonio idrico e la
regolarizzazione dei previsti canoni di concessione.

Prelevavano abusivamente
l’acqua pubblica per un danno
di oltre 1 mln e mezzo di euro

L’ex direttore generale della Sanità della Lombardia, Carlo
Lucchina, è stato condannato in appello dalla Corte dei Conti a
risarcire 175mila euro all'Erario per aver impedito l'interruzione
del trattamento che manteneva in vita Eluana Englaro in base a
una “concezione personale ed etica del diritto alla salute”. Lo
scrivono i giudici contabili nella sentenza riportata dall’edizione
milanese del Corriere della Sera. Nel 2009 il padre di Eluana,
Beppino Englaro, fu costretto a trasferire la figlia in una struttu-
ra sanitaria di Udine dove la 39enne, in stato vegetativo da 17
anni a causa di un grave incidente stradale, morì il 9 febbraio di
quell'anno. Nel 2008 a Beppino Englaro fu negata la possibilità
di fermare l'alimentazione artificiale che teneva in vita la figlia
dall'ex dirigente della sanità lombarda con una circolare nella
quale intimava ai sanitari che l’avessero in cura di non venire
“meno ai loro obblighi professionali” nonostante un anno prima
la Corte di Cassazione avesse stabilito che ogni persona può
rifiutare cure che ritiene insostenibili e degradanti. Anche la
Corte d’appello di Milano aveva autorizzato l'interruzione del
trattamento di sostentamento vitale. La Regione Lombardia fu
condannata a pagare circa 175 mila di euro per i danni subito
dalla famiglia Englaro, denaro pubblico per il quale è poi parti-
to il procedimento contabile. “Non è stata un'obiezione di
coscienza, ma sono state applicate le direttive arrivate anche
dell’Avvocatura regionale”, ha detto l'ex dg. Lucchina, riferisce
il quotidiano di via Solferino, valuterà se impugnare la sentenza
della Corte dei Conti d'appello in Cassazione.

Caso Englaro, condannato l’ex dg
della Sanità in regione Lombardia:
“Agì con ragioni etiche personali”

La Polizia di Stato di Milano ha arrestato due cittadi-
ni italiani di 53 e 51 anni per truffa in concorso per-
petrata con la tecnica del “finto corriere”. Gli agenti
della Quarta Sezione dell’Ufficio Prevenzione
Generale e Soccorso Pubblico della Questura di
Milano, a seguito di una denuncia di una truffa con-
sumata lo scorso aprile 2024 ai danni di uno showro-
om in zona Brera a Milano, hanno svolto un’attività
investigativa al fine di evitare analoghe azioni delit-
tuose. Nell’occasione, il rappresentante dello sho-
wroom ha riferito agli investigatori di aver ricevuto
una telefonata il cui interlocutore chiedeva se i colli
da spedire fossero pronti per il ritiro e che, poco
dopo, si sarebbero presentati due corrieri. Solo dopo
aver consegnato ai due spedizionieri i pacchi conte-
nente merce dal valore di oltre 30mila euro, la vitti-
ma ha scoperto della truffa subita. La mattina di mer-
coledì scorso, 29 maggio 2024, i poliziotti milanesi,

riscontrata la presenza dei due uomini alloggiati in
un hotel in via Lulli, hanno effettuato un servizio di
osservazione e pedinamento a distanza: dopo averli
visti uscire dalla struttura ricettiva e salire a bordo di
un furgone in loro uso, li hanno seguiti fino ad arri-
vare all’ingresso di un’azienda di cosmetici a
Biassono (MB). Gli agenti hanno visto il 53enne

entrare all’interno dell’area di carico e scarico merci
mentre il 51enne, alla guida del furgone parcheggia-
to all’esterno dell’attività, entrava pochi minuti dopo
posizionandolo nei pressi di un capannone e, carica-
ti diversi bancali di merce all’interno dello stesso,
sono partiti lasciando l’azienda. Gli investigatori,
mentre seguivano i due uomini, hanno contattato il
personale dell’azienda di cosmetici e, dopo aver con-
statato la truffa appena consumata, li hanno fermati
e arrestati a Lissone (Mb) recuperando tutta la merce
nel furgone. Inoltre, i primi giorni di maggio scorso,
a Verona, gli agenti della Squadra Mobile della
Questura scaligera avevano fermato e indagato in
stato di libertà i due uomini, entrambi con diversi
precedenti a carico, per la tentata truffa commessa
con la stessa tecnica del “finto corriere” e con le stes-
se modalità di quella consumata a Milano nei con-
fronti di un esercizio commerciale d’abbigliamento.

La tecnica era quella dei “finti corrieri”. Per giorni sono stati pedinati dalla Polizia
In manette due milanesi per truffa



"Dopo gli incontri che si sono già
svolti al MIT nell'ottobre scorso, il
nuovo casello autostradale
Monterotondo-Mentana-Fonte
Nuova nei prossimi mesi sarà un
impegno dal punto di vista della
fattibilità progettuale. Gli investi-
menti nelle infrastrutture territoria-
li, nei porti, negli aeroporti, per col-
legare Roma, sono scelte strategi-
che di primaria importanza, come
ha dimostrato il ministro Salvini
finanziando la metropolitana nella
Capitale e chiudendo la vicenda
dell'anello ferroviario. Al tempo
stesso stiamo lavorando sulle infra-
strutture immateriali, sulla connet-
tività, sulla trasformazione digitale,
dove sarà importantissimo sfrutta-
re le potenzialità delle tecnologie
emergenti. L'Europa deve servire a
questo, a fare investimenti, opere,

infrastrutture moderne in grado di
far girare l'economia e migliorare la
vita dei cittadini. Non a rincorrere
le eurofollie frutto dell'ideologismo
green. Dobbiamo essere pragmatici
e di buonsenso, come abbiamo
fatto con il Salva Casa". Lo scrive in
una nota il segretario della Lega
Lazio, Davide Bordoni, candidato
alle elezioni europee nella circoscri-
zione Italia Centrale.

È stato sottoscritto oggi, dalla Regione
Lazio e dalle parti sociali, l’Accordo
quadro per la gestione delle risorse
destinate agli ammortizzatori sociali
nelle aree di crisi complessa di
Frosinone e Rieti. La firma dell’accordo
rappresenta il passaggio necessario per
dare attuazione concreta alle misure
programmate per sostenere i lavoratori
dei territori interessati da processi di
reindustrializzazione garantendo la
prosecuzione della mobilità in deroga e
della cassa integrazione guadagni stra-
ordinaria. Le risorse messe a disposi-

zione dal Ministro del lavoro e delle
politiche sociali, di concerto con il
Ministro dell’economia e delle finanze,
ammontano per la Regione Lazio a
13.794.810 euro. Le somme saranno uti-
lizzate in aggiunta a quelle residue dei
precedenti finanziamenti e saranno
così ripartite: 2.035.000 euro alla CIGS e

16.665.000 euro alla mobilità in deroga.
«Abbiamo mantenuto gli impegni nel-
l’interesse delle nostre comunità.
Questi interventi sono fondamentali
per dare una speranza di futuro alla
platea interessata e alle loro famiglie
considerato che sono previsti percorsi
di politica attiva del lavoro finalizzati al

reinserimento occupazionale dei lavo-
ratori interessati. L’obiettivo ora deve
essere quello di garantire lo sviluppo di
queste aree e la ripresa del tessuto eco-
nomico». Lo ha dichiarato l’assessore al
Lavoro, alla Scuola, alla Formazione,
alla Ricerca e al Merito della Regione
Lazio, Giuseppe Schiboni.

Al via sabato 1° giugno 2024 il
progetto di valorizzazione
interterritoriale che interesse-
rà la Ferrovia del Centro
Italia, che abbraccia
l'Abruzzo, il Lazio e l'Umbria,
sulla tratta Terni - Rieti -
L’Aquila - Sulmona della Rete
Ferroviaria Italiana - RFI,
attraversando gli Appennini,
grazie al contributo di 5.000
euro messo a disposizione da
FAI-Fondo per l’Ambiente
Italiano ETS e Intesa Sanpaolo
nell’ambito della Campagna
“I Luoghi del Cuore”.
L’intervento, che riceverà il
cofinanziamento del Rotary
Club Rieti, prevede l’apposi-
zione di pannelli didattici
all’interno di 16 stazioni con
l’obiettivo di fornire ai visita-
tori informazioni sul territorio
circostante, creando un'espe-
rienza di viaggio più coinvol-
gente e arricchente. Molte
associazioni e realtà culturali
si impegnano attivamente
nella promozione e valorizza-
zione del territorio. Tra que-
ste, ci sono gli enti che hanno
formato il Comitato
Promotore della Ferrovia del
Centro Italia: Amici di Rieti,

Associazione Culturale
Giovanile Riattivati, Rotary
Club Rieti, Associazione
Collezionisti “S. Fabi” - Rieti,
che hanno svolto un ruolo
fondamentale nel promuove-
re la raccolta voti durante l’XI
edizione del censimento de “I
Luoghi del Cuore” a favore
della ferrovia. 8.560 persone
hanno sostenuto l’infrastrut-

tura perché venisse maggior-
mente valorizzata e a seguito
di questo ragguardevole
risultato l’Associazione
Giovanile Culturale Riattivati
ha partecipato al bando per la
selezione degli interventi che
il FAI lancia dopo ogni censi-
mento, presentando il proget-
to di valorizzazione e ottenen-
do il contributo.
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Aree di crisi complessa, firmato 
accordo quadro tra Regione e Sindacati

La Ferrovia del Centro Italia
Al via il progetto di valorizzazione interterritoriale con pannelli informativi 
in 16 stazioni della tratta ferroviaria che collega Abruzzo, Lazio e Umbria

Patanè: “Tranvia 
Verano-Tiburtina, 
ok a progetto definitivo
e quadro economico”
“La Commissaria Straordinaria di
Governo, Maria Lucia Conti, ha
emanato un’ordinanza con la
quale viene approvato il progetto
definitivo e il Quadro Economico
del Collegamento Tranviario tra
Piazzale del Verano e Piazzale della
Stazione Tiburtina”: lo dichiara
l’Assessore alla Mobilità di Roma
Capitale Eugenio Patanè. “Dopo
l’intesa con la Regione Lazio per
l’approvazione del progetto defini-
tivo della tranvia Verano-Tiburtina
- aggiunge Patanè - e l’ordinanza
della Commissaria di Governo,
ora siamo pronti per l’indizione
della gara per la realizzazione di
un’opera che consentirà un rapido
collegamento di superficie con la
Stazione Tiburtina e con la Metro
B e la cucitura tra le direttrici, da
un lato, di viale Regina Margherita
e, dall’altro, con Prenestina-Porta
Maggiore e Aventino-San
Giovanni-Porta Maggiore”.

in Breve

Bordoni (Lega): “Prosegue
l’iter per il casello
di Monterotondo-
Mentana-Fonte Nuova”

Credits: Imagoeconomica

La Giunta di Roma Capitale
ha approvato ieri la delibera
per concedere il diritto di
superficie a titolo non oneroso
per la realizzazione di una
caserma dei Carabinieri a
Palmarola, nel Municipio XIV.
La delibera approvata ieri, che
porta le firme dell’Assessore
all’Urbanistica Maurizio
Veloccia e dell’Assessore al
Patrimonio, Tobia Zevi, pre-
vede la cessione per 99 anni di
un’area di circa 5600 mq in
Via Lorenzo Panciatichi in
favore dello Stato per le esi-
genze logistiche del Ministero
dell’Interno-Arma dei
Carabinieri. La delibera dovrà
essere sottoposta al voto
dell’Assemblea Capitolina.
Nel corso degli ultimi anni,
l’Arma dei Carabinieri ha
manifestato l’esigenza di indi-
viduare un’area idonea nel
quartiere di Palmarola dove
poter insediare una nuova
Caserma comprensiva di
alloggi e parcheggio. Un’ esi-
genza che coincide con l’obiet-
tivo dell’Amministrazione di

promuovere un potenziamen-
to del servizio di ordine e
sicurezza pubblica nel qua-
drante territoriale del
Municipio XIV, anche a segui-
to della chiusura della
Caserma di Ottavia a fine del
2022. L’area individuata risul-

ta idonea all’edificazione di
una stazione dei Carabinieri,
in quanto pianeggiante, frui-
bile da una viabilità già esi-
stente, collegata direttamente
alla viabilità principale - Via
Casal del Marmo, nonché in
una zona centrale rispetto al

quartiere. “Con questa delibe-
ra abbiamo voluto fare nostre
le preoccupazioni dei cittadini
legate alla chiusura della
caserma dei Carabinieri di
via6 Raffaele Filamondo a
Ottavia e, grazie ad una forte
collaborazione con l’Arma dei

Carabinieri, l’Agenzia del
Demanio e il Municipio XIV
abbiamo costruito un percor-
so che porterà alla realizzazio-
ne di un nuovo e funzionale
edificio in un’area destinata a
servizi a Palmarola. Il provve-
dimento ci consentirà di supe-
rare i diversi problemi che la
chiusura di Ottavia aveva
generato: infatti l’organico
dell’Arma era stato trasferito a
Monte Mario lasciando senza
presidio di sicurezza il qua-
drante di Ottavia e Palmarola,
fino a Torresina e Quartaccio,
gestito solo con i pattuglia-
menti di routine” è quanto
dichiara l’Assessore
all’Urbanistica di Roma
Capitale, Maurizio Veloccia.
“Grazie a questa Delibera, che
verrà discussa e approvata
dall’Assemblea Capitolina,

un’area del Patrimonio di
Roma Capitale potrà ospitare
una caserma dell’Arma dei
Carabinieri costruita dal
Demanio. Si tratta di un presi-
dio essenziale per la sicurezza
di quel territorio, che negli
anni aveva perso le preceden-
ti strutture, ma anche un
modello virtuoso di gestione
del Patrimonio pubblico gra-
zie alla collaborazione tra
diverse istituzioni. Le proprie-
tà comunali possono e devono
essere strumenti di rigenera-
zione urbana, promozione
sociale e miglioramento dei
servizi ai cittadini. Da questo
punto di vista, la Giunta
Capitolina ha oggi compiuto
un passo in avanti importan-
te” aggiunge l’Assessore al
Patrimonio e Politiche abitati-
ve Tobia Zevi.

Via libera alla realizzazione della nuova
Caserma dei Carabinieri a Palmarola





Lite tra parenti a Guidonia,
tensioni fuori dalla Caserma

I Carabinieri della Tenenza di
Guidonia Montecelio hanno
arrestato, in flagranza di reato,
un uomo italiano di 37 anni, gra-
vemente indiziato dei reati di
resistenza, oltraggio a pubblico
ufficiale, lesioni e denunciato un
uomo italiano di 65 anni per
resistenza a pubblico ufficiale e
possesso ingiustificato di oggetti
atti ad offendere. Lunedì pome-
riggio ci sono stati momenti di
tensione all’esterno dalla
Tenenza dei Carabinieri di
Guidonia Montecelio dove un
uomo italiano di 64 anni si è
precipitato in caserma per chie-
dere aiuto poiché era inseguito
da suo fratello e da suo nipote,
che si erano scagliati contro di
lui per dissidi familiari. Solo l’in-
tervento tempestivo dei
Carabinieri presenti nella caser-
ma ha scongiurato conseguenze
ben più gravi per l’uomo, vittima
della furia dei parenti, tant’è che
ne è nata una colluttazione, a
seguito della quale un
Carabiniere è rimasto lievemen-
te ferito. Ragion per cui, il
65enne è stato denunciato a
piede libero non solo per resi-
stenza a pubblico ufficiale ma
anche perché trovato in posses-
so di un coltello a serramanico
lungo 21cm. Il 37enne, invece,
d’intesa con la Procura della
Repubblica di Tivoli, è stato
arrestato e sottoposto ai domi-
ciliari.
Spaccio di droga,
arrestato un indiano

Nel pomeriggio del 2 giugno c.a.
a Terracina, i carabinieri del
dipendente N.O.R. - Aliquota
Radiomobile, hanno tratto in
arresto, nella flagranza del reato
per detenzione ai fini di spaccio
di sostanze stupefacenti, un cit-
tadino indiano classe 88. Il pre-
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detto, mentre si trovava all’interno di
un bar del posto come avventore,
nel corso di un controllo dell’attività
da parte dei militari, alla vista degli
stessi si è allontanato ed ha gettato a
terra una bustina con all’interno n.
14 involucri in cellophane che conte-
nevano sostanza stupefacente del
tipo eroina, del peso complessivo di
grammi 4,5. L’arrestato, espletate le
formalità di rito, sarà trattenuto
presso le camere di sicurezza della
Compagnia Carabinieri di Terracina
(LT), in attesa della celebrazione del
rito direttissimo.

Incidente a Sabaudia
Alle prime luci dell’alba a Sabaudia (LT),
i Carabinieri del N.O.R. - Sezione
Radiomobile di Latina, sono intervenuti
su un incidente stradale dove il condu-
cente, per cause in corso di accerta-
mento, sbandaVa andando a finire con-
tro una rotatoria e impattando su alcu-

ni pali della luce.Lo stesso, veniva tra-
sportato dal personale del 118 interve-
nuto, presso il nosocomio di Latina per
gliaccertamenti del caso
Truffa on-line:
denuncia a Lenola

Il primo giugno a Lenola (LT), a conclu-
sione indagini scaturite da denuncia-
querela presentata da un cittadino clas-
se 82, residente a Lenola (LT), i
Carabinieri della locale Stazione hanno
identificato e deferito in stato di libertà,
per il reato truffa on-line, due cittadini
rispettivamente classe 67 residente a
Castel Volturno (CE) e classe 62 resi-
dente a Casal di Principe (CE). I predet-

ti, con artifici e raggiri, mediante falsa
inserzione pubblicitaria su una piattafor-
ma on line, sono riusciti a farsi accredi-
tare la somma di euro 682,00 quale
prezzo di alcuni ricambi auto usati, mai
pervenuti.
Arrestato per violazione
del divieto di avvicinamento

Nella serata del 2 giugno a Bassiano
(LT), i Carabinieri della locale Stazione
durante una pattuglia automontata fer-
mava per un normale controllo in via
Ninfina, un veicolo dove alla guida vi
era un cittadino classe 72 residente a
Bassiano (LT) e con a bordo una citta-
dina classe 72 residente a Latina (LT).

Lo stesso da accertamenti in banca dati,
risultava sottoposto alla sorveglianza
speciale datata 27.12.2023 per 3 anni
con divieto di avvicinamento alla pas-
seggera che era in macchina. Tra gli altri
obblighi, il 52enne non può avvicinarsi a
meno di 500 metri dal luogo di resi-
denza e dagli altri luoghi (di svago, di
culto, di sport, di vacanze) frequentati
abitualmente dalla parte offesa e in
caso di incontro occasionale egli è
tenuto ad allontanarsi per una eguale
distanza. Pertanto lo stesso, veniva
accompagnato presso la Stazione
Carabinieri di Bassiano ove veniva trat-
to in arresto.

Rilievi dei Vigili del Fuoco
per una fuga di gas
in un palazzo a via Cuglieri
Poco dopo le 23 la squadra 4A del
Comando dei vigili del Fuoco di Roma
è intervenuta in Via Cuglieri 34, per una
fuga di gas all’interno di una palazzina.

Dopo i rilievi del caso con strumenta-
zione idonea ed in collaborazione con
l’Italgas, i nuclei familiari temporanea-
mente evacuati venivano fatti rientrare
nelle loro abitazioni.
Incidente sulla A12, due feriti
per un auto finita sul guardrail

Incidente stradale alle 22.45 di ieri sul-
l’autostrada A12, direzione Roma, nella
rampa di immissione della A91.
Un’auto, con a bordo due ragazzi, è
andata a sbattere contro il guardrail. I
due giovani sono stati estratti dalla vet-
tura grazie all’intervento dei vigili del
fuoco e affidati alle cure del 118 pre-
sente sul posto.

in Breve Quaranta ispezioni dei Carabinieri nelle aziende agricole: trovate 16 aziende
irregolari e sono stati emessi 4 provvedimenti di sospensione delle attività

Sfruttamento del lavoro in agricoltura
Controlli straordinari su tutto il litorale
Nei giorni scorsi, militari del
Comando Gruppo Carabinieri
per la Tutela del Lavoro di
Roma, unitamente a quelli del
Comando Gruppo Tutela del
Lavoro di Napoli e del
Comando Tutela del Lavoro di
Roma, coadiuvati da militari dei
Comandi Provinciali
Carabinieri di Roma, Latina e
Viterbo e con il concorso degli
ispettori del lavoro
dell’Ispettorato d’Area
Metropolitana (I.A.M.) di Roma
e degli Ispettorati Territoriali
del Lavoro (I.T.L.) di Latina e
Viterbo, hanno effettuato un
controllo straordinario nelle
zone agricole ricadenti nei terri-
tori dei comuni di Fiumicino (in
particolare nell’area di
Maccarese), Anzio (area di
Lavinio), Fondi, Terracina,
Pontinia, Aprilia, Viterbo,
Montalto di Castro e
Acquapendente, finalizzato al
contrasto delle forme di inter-
mediazione illecita e sfrutta-
mento del lavoro in agricoltura.
Sono state effettuate 40 ispezio-
ni ad aziende agricole operanti
nella produzione e raccolta di
ortaggi e frutta (fragole, pomo-
dori, carote, meloni, coltivazioni

in serra, prodotti animali, filiere
di stoccaggio di frutta), nell’alle-
vamento di ovini e bufale e nella
vinificazione. Di diversa natura
sono state le irregolarità rilevate
durante i controlli. Sono state
rilevate ben 16 aziende irregola-
ri ed emessi 4 provvedimenti di
sospensione delle attività
imprenditoriali per gravi viola-
zioni in materia di salute e sicu-
rezza nei luoghi di lavoro e per
avere impiegato lavoratori in
nero e clandestini sul territorio

nazionale, di nazionalità india-
na. Numerose le violazioni sulla
sicurezza del lavoro accertate,
molte riconducibili a omesso
utilizzo dei dpi dai lavoratori,
presenza di rischi gravi derivan-
ti dall’utilizzo di attrezzature,
omessa formazione ed omessa
sorveglianza medica. In partico-
lare, il titolare di una ditta di
raccolta carote nella zona di
Fregene è stato denunciato per
violazione prevenzionistiche, in
quanto utilizzava un macchina-

rio senza marchio CE e quindi
non idoneo e per il quale è stato
sospeso l’utilizzo. Sempre nella
zona di Fregene sono stati tro-
vati container in condizioni fati-
scenti, senza la presenza di
bagni, utilizzati quali alloggi
per i braccianti agricoli e sono
quindi in corso ulteriori accerta-
menti per acclarare eventuali
reati di sfruttamento lavorativo
(art. 603 bis c.p.). Ad Anzio è
stata rinvenuta un’analoga
situazione di degrado in alcuni

dormitori dei lavoratori e anche
in questo caso seguiranno i
dovuti accertamenti. Sono state
comminate sanzioni ammini-
strative per un totale di euro
75.000 e ammende per comples-
sivi euro 52.000. I controlli, che
proseguiranno anche in altre
aree delle Province laziali, rien-
trano in una più ampia azione
del Comando CC per la Tutela
del Lavoro finalizzata al contra-
sto del caporalato in agricoltura
anche elevando gli standard di
sicurezza nelle campagne. In un
territorio ad alta vocazione agri-
cola, infatti, l’attività di control-
lo è sempre più avvertita come
necessaria, anche con finalità
preventiva, in relazione a feno-
meni criminali quali i furti, i
danneggiamenti e il pascolo
abusivo, oltre che per tutelare la
salute dei consumatori, la sicu-
rezza dei lavoratori e l’attività
degli imprenditori impegnati
nella produzione di eccellenze
tipiche della terra laziale.
Nell’operazione sono stati
impiegati complessivamente n.
90 Carabinieri del Comando
Carabinieri per la Tutela del
Lavoro dell’Arma territoriale e
n. 30 ispettori dell’INL.
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Intervento dei Carabinieri nei confronti di due “imprenditrici del sesso” di 40 e 45 anni 

Chiuso un “centro massaggi” a luci rosse
I Carabinieri della Compagnia di
Roma Piazza Dante hanno dato
esecuzione a un’ordinanza,
emessa dal Gip del Tribunale di
Roma, che dispone la misura cau-
telare degli arresti domiciliari a
carico di due donne cinesi di 40 e
45 anni, gravemente indiziate, a
vario titolo, dei reati di istigazio-
ne, favoreggiamento e sfrutta-
mento della prostituzione. Le
indagini, dirette dalla Procura
della Repubblica di Roma, inizia-
te la scorsa estate, hanno consen-
tito ai Carabinieri di raccogliere
gravi e concordanti indizi di col-
pevolezza a carico delle due
donne, in ordine al fatto che le
stesse chi agendo materialmente,
chi fungendo da istigatore e per-
cependo i proventi, sfruttavano,

favorivano o comunque tollera-
vano la prostituzione di una con-
nazionale all’interno di un eserci-
zio pubblico “centro massaggi”,
nel quartiere Casal Bertone,
comunque gestendo la casa di

prostituzione che vi era ubicata,
in particolar modo intrattenendo
i contatti telefonici con i clienti,
accogliendoli e indirizzandoli alla
donna che si prostituiva, nonché
pubblicando inserzioni su inter-

net ed organi di stampa, con chia-
ri riferimenti all’esecuzione di
prestazioni di natura sessuale.
Durante le indagini, nella rete
internet sono state trovate nume-
rose recensioni sui servizi offerti
dal “centro massaggi”. A conclu-
sione delle indagini condotte dai
Carabinieri della Compagnia di
Roma Piazza Dante, dirette dalla
Procura della Repubblica, il G.I.P.
del Tribunale Ordinario di Roma,
concordando con le risultanze
investigative ha emesso un’ordi-
nanza di custodia cautelare che
oltre ad applicare la misura degli
arresti domiciliari per le donne,
ha anche ordinato il sequestro
preventivo dell’immobile dove si
svolgevano le attività penalmente
rilevanti.
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Arrestate due donne di origini cinesi, per istigazione e sfruttamento della prostituzione

Sono sufficienti le testimonianze
degli agenti, l’odore dell’alcol o
anche l’incapacità di chi è alla
guida a rispondere alle domande
per provare lo stato di ebbrezza. A
stabilirlo è la Cassazione, in una
sentenza di cui dà notizia il
Messaggero di oggi. Per verificare
l’ubriachezza, secondo quanto
spiegato dai giudici, bastano ele-
menti “obiettivi e sintomatici” e,
quindi, non servirebbe più l’alcol-
test a verificare che il tasso alcole-
mico superi la soglia consentita di
1.5. Respingendo il ricorso di un
automobilista di Brescia, la
Cassazione spiega che “poiché
l’esame strumentale non costituisce
una prova legale, l’accertamento
della concentrazione alcolica può
avvenire in base ad elementi sinto-
matici per tutte le ipotesi di reato
previste dall’articolo 186 del
Codice della strada (ossia la guida
in stato ebbrezza ndr) e qualora
vengano oltrepassate le soglie
superiori la decisione deve essere
sorretta da congrua motivazione”.
Per i giudici, congrue motivazioni
per stabilire la presenza di alcol nel
sangue sono anche le testimonian-
ze e non i test. “Ne consegue per-
tanto che, in assenza di un espleta-
mento di un valido esame alcoli-
metrico - si legge nella sentenza -, il
giudice di merito può trarre il pro-
prio convincimento in ordine alla
sussistenza dello stato di ebbrezza
di adeguati elementi obiettivi e sin-
tomatici, che nel caso in esame i
giudici di merito hanno congrua-
mente individuato in aspetti quali
lo stato comatoso e di alterazione
manifestato dall’imputato alla vista
degli operanti, certamente ricondu-
cibile ad un uso assai elevato di
bevande alcoliche, certamente
superiore alla soglia di 1.50”.

Secondo la Cassazione
bastano elementi “obiettivi
e sintomatici” come l’odore

“Niente più 
alcoltest
per provare
l’ubriachezza”

Formia, Ponza e Gaeta sorvegliate speciali
Nel corso del ponte del weekend
del 2 giugno, la Compagnia di
Formia ha intensificato i control-
li del territorio vista la celebra-
zione dei patroni dei comuni di
Formia Sant’Erasmo e di Gaeta
Sant’Erasmo e Marciano. I
festeggiamenti hanno richiama-
to un gran numero di turisti che
hanno invaso le vie del centro
cittadino vista la presenza di
numerose attività e manifesta-
zioni culinarie e canore organiz-
zate dai comuni per l’evento. I
servizi straordinari all’uopo pre-
disposti unitamente ai
Commissariati di PS di Formia
(LT) e Gaeta (LT), hanno garanti-
to il regolare svolgimento dei
festeggiamenti, che non hanno
registrato alcuna problematica
sotto l’ordine e la sicurezza pub-
blica. Tuttavia, l’attività di con-
trollo dei Carabinieri, capillar-
mente dislocata su tutto il terri-
torio, ha permesso di reprimere
e contrastare fenomeni di illega-

lità che hanno riguardato i
Comuni di Gaeta (LT), Ponza
(LT) e SS. Cosma e Damiano
(LT). Nello specifico i militari
della Tenenza di Gaeta e della
Stazione di SS. Cosma e
Damiano hanno: • deferito in
stato di libertà per furto un resi-
dente di Gaeta classe 82, opera-
tore ecologico, già noto alle forze
dell’ordine per gli innumerevoli

fatti delittuosi che lo hanno visto
protagonista nelle ultime setti-
mane. Per l’uomo, infatti, è scat-
tata l’ennesima denuncia, poiché
riconosciuto responsabile del
furto perpetrato ai danni di un
esercizio commerciale, dove
veniva asportata dal registratore
di cassa la somma di 2.300 €.
Fondamentale è stata la visione
dei filmati del circuito di video-

sorveglianza che hanno permes-
so di incastrare l’uomo nelle fasi
del furto e riconoscerlo quale
autore. • Deferito in stato di
libertà un giovane uomo di
Gaeta classe 2002, che alla guida
della sua autovettura, a seguito
di una verosimile distrazione
alla guida, andava a collidere
contro un cordolo in cemento,
finendo fuoristrada all’interno di
un canale di scolo dell’acqua
adiacente alla carreggiata.
Nessun altro utente della strada
è rimasto coinvolto in questo
autonomo sinistro stradala, che
per il giovane è costato il ritiro
della patente, poiché a seguito di
accertamenti sanitari è risultato
positivo al principio attivo THC,
pertanto deferito per guida sotto
l’effetto di sostanze stupefacenti
ai sensi dell’art. 187 cds e segna-
lato alla competente Prefettura
di Latina. • Segnalato
all’Autorità Amministrativa un
giovane di Castelforte classe 91,

che a seguito di perquisizione
personale è stato trovato in pos-
sesso di gr. 0,4 di cocaina, debita-
mente sottoposta a sequestro. Da
sottolineare anche l’attività dei
Carabinieri di Ponza che, in pre-
visione della stagione estiva del-
l’isola, hanno intensificato i con-
trolli alla “movida” svolgendo
specifici controlli ai locali,
andando a controllare autorizza-
zioni di polizia e permessi.
Proprio grazie a tale attività
hanno rilevato alcune irregolari-
tà per numerosi locali dell’isola.
Per tre esercizi è scattata la san-
zione per attività abusiva di
pubblico spettacolo e intratteni-
mento musicale, con diffusione
di musica amplificata in assenza
della prevista autorizzazione, in
violazione dell’art. 68 c.1 del
TULPS. Demandato al Comune
di Ponza (LT) il quantum della
sanzione amministrativa pecu-
niaria inflitta dai Carabinieri
dell’Isola.

Servizio straordinario di controllo del territorio nel week end di festa del 2 Giugno

Solo l’11% dei 583 milioni di euro
di proventi delle multe nelle 14
città italiane con più di 200 mila
abitanti è dovuto alle multe degli
autovelox. Un 11% che diventa
6% da Roma in giù. È quanto
emerge da una analisi condotta
dall’Ufficio Studi dell’Asaps insie-
me alla Associazione Lorenzo
Guarnieri, Che gli autovelox ser-
vano a “far cassa”, concludono gli
autori dell’analisi, è insomma una
“leggenda metropolitana”. Tanto
più che restano significative diffe-
renze fra città e città, dagli 8,2 euro
ad abitante di Napoli ai 124,8 di
Firenze per una media nazionale è
62,4. “Importante è l’utilizzo di
questi importi da parte dei
Comuni - ricorda Giordano
Biserni, presidente dell’Asaps - La
comunicazione non è sempre tra-
sparente e la descrizione spesso
molto generica. Purtroppo l’edu-

cazione alla sicurezza stradale è la
cenerentola con solo 89.238 euro,
spiccioli considerato l’ammontare
totale. La parte del leone negli
investimenti la fanno la manuten-
zione delle strade (97 milioni di

euro) e l’illuminazione pubblica
(41 milioni di euro). il 25% degli
investimenti pari a 77 milioni di
euro e indicati come destinati a
sicurezza stradale (legittimamen-
te da un punto di vista legislativo)
in realtà non hanno molto a che
fare con la sicurezza stradale, fra
questi 19 milioni sono destinati al
pagamento di luce e gas”. “Si ha la
sensazione - continua Biserni - che
se non ci fossero più multe perché
i cittadini rispettano il codice della
strada avremmo città al buio, uffi-
ci comunali al freddo e senza luce,
strade senza segnaletica e con

voragini e polizia municipale
senza uniformi e senza pensione.
A seguito della nostra analisi, pre-
vale l’idea che nella destinazione
dei proventi delle multe non ci sia
una progettualità specifica. Si ha
la sensazione, corroborata dai
dati, che le destinazioni dei pro-
venti siano tutte spese che l’ammi-
nistrazione doveva comunque
fare e che vengono assegnate ‘a
posteriori’ alla categoria del
miglioramento della sicurezza
stradale. Spese quindi per la mag-
gior parte non discrezionali, già
sostenute ‘indipendentemente’

dai ricavi delle multe. Non si vede
visione, progettualità specifica per
migliorare effettivamente la sicu-
rezza delle strade della città in
particolare per gli utenti deboli:
pedoni e ciclisti. E molte di questi
interventi hanno poco a che fare
con la sicurezza stradale”.
Concludendo, “abbiamo capito
che i soldi per migliorare la sicu-
rezza dei cittadini nelle nostre
città ci sarebbero. Purtroppo, però
manca la volontà politica per un
vero cambio di passo verso una
mobilità più sicura, dove non si
debba più morire per muoversi”.

Autovelox per fare cassa? Falso mito
Solo l’11% dei 583 mln di euro di proventi delle multe nelle 14 città italiane
con più di duecentomila abitanti è dovuto alle multe per eccesso di velocità



Festa del 2 giugno, il ministro della Cultura, Sangiuliano: “Patrimonio culturale protagonista”
L’affluenza ai luoghi culturali
nella prima domenica del mese
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“Quella di oggi è stata una
giornata di festa per la nostra
Repubblica, in cui abbiamo
onorato i valori di coesione
nazionale. Ho voluto forte-
mente che in una ricorrenza
identitaria come questa anche
il patrimonio culturale fosse
protagonista. Dallo scorso
anno, infatti, oltre alle prime
domeniche del mese in cui è
previsto l’ingresso gratuito nei
musei e nei parchi archeologi-
ci, ho voluto aggiungere altre
tre date altamente simboliche
della nostra storia: il 25 aprile,
il 2 giugno e il 4 novembre.
Secondo i primi numeri sul-
l’affluenza dei visitatori, sono
stati tantissimi a voler festeg-
giare la Repubblica visitando i
luoghi della cultura statali.
Una scelta che testimonia la
centralità del nostro patrimo-
nio artistico e architettonico
nonchè dei nostri musei sem-
pre più vissuti come luoghi
cardini della geografia identi-
taria italiana”. Lo dichiara il
Ministro della Cultura,

Gennaro Sangiuliano com-
mentando i primi dati provvi-
sori dell’apertura gratuita del
2 giugno che quest’anno è
coincisa con la #domenical-
museo del mese. Questi i dati:
Parco archeologico di Pompei
- Area archeologica di Pompei
27.250; Pantheon 11.957;
Reggia di Caserta 11.399;
Gallerie degli Uffizi - Gli
Uffizi 10.642; Gallerie degli
Uffizi - Palazzo Pitti 7.171;
Parco archeologico del
Colosseo - Colosseo.
Anfiteatro Flavio 7.096 (il
Parco è stato aperto dalle 14.15
per la parata del 2 giugno);
Galleria dell’Accademia di
Firenze 6.870; Parchi archeolo-
gici di Paestum e Velia -
Museo e area archeologica di
Paestum 5.430; Castel
Sant’Angelo 5.302; Palazzo
Reale di Napoli 5.214; Musei
Reali di Torino 5.015; Museo
archeologico nazionale di
Napoli 5.000; Castel Sant’Elmo
e Museo del Novecento a
Napoli 4.175; Galleria

Nazionale d’Arte Moderna e
Contemporanea 3.804; Parco
archeologico del Colosseo -
Foro Romano e Palatino 3.644
(il Parco è stato aperto dalle
14.15 per la parata del 2 giu-
gno); Villae - Villa d’Este
3.121; Palazzo Ducale di
Mantova 3.056; - Pinacoteca di
Brera 3.025; Gallerie Nazionali
di Arte Antica - Palazzo
Barberini 3.016; Museo storico
e il Parco del Castello di
Miramare - Museo storico
3.013; Parco archeologico di
Ercolano 2.976; Musei del
Bargello - Cappelle Medicee
2.570; Certosa e Museo di San
Martino 2.357; Castello svevo
di Bari 2.260; Terme di
Caracalla 2.204; Castel del
Monte 2.146; Gallerie
dell’Accademia di Venezia
1.941; Museo di Capodimonte
1.931; Galleria Borghese 1.930;
Complesso Monumentale e
Museo della Certosa di Pavia
1.759; Cenacolo Vinciano
1.720; Museo nazionale roma-
no - Palazzo Massimo 1.681;

Villae - Villa Adriana 1.671;
Palazzo Ducale di Urbino
1.615; Complesso monumen-
tale della Pilotta 1.614; Museo
archeologico nazionale di
Reggio Calabria 1.598; Palazzo
Farnese di Caprarola 1.431;
Museo nazionale romano -
Terme di Diocleziano 1.365;
Museo nazionale romano -
Palazzo Altemps 1.284; Musei
del Bargello - Museo naziona-
le del Bargello 1.210; Museo
archeologico nazionale di
Taranto 1.186; Grotte di
Catullo e Museo Archeologico
di Sirmione 1.130; Galleria
nazionale dell’Umbria 1.008;
Museo delle Civiltà 934;
Castello Scaligero di Sirmione
906; Museo di Palazzo
Grimani 886; Museo nazionale
etrusco di Villa Giulia 838;
Musei nazionali di Cagliari
811; Musei del Bargello -
Complesso di Orsanmichele
771; Pinacoteca Nazionale di
Bologna 765; Complesso
Monumentale e Biblioteca dei
Girolamini 717; Museo archeo-

logico nazionale di Sperlonga
e Area archeologica 662;
Galleria Spada 660; Gallerie
Nazionali di Arte Antica -
Galleria Corsini 643; Museo
nazionale d’Abruzzo
dell’Aquila 615; Parco archeo-
logico di Pompei - Villa di
Poppea-Oplontis 606; Parco
archeologico di Cerveteri e
Tarquinia - Necropoli dei
Monterozzi e Museo archeolo-
gico nazionale di Tarquinia
560; Galleria Giorgio
Franchetti alla Ca’ d’Oro 500;
Museo archeologico nazionale
della Lomellina 477; Parco
archeologico di Cerveteri e
Tarquinia - Necropoli della
Banditaccia e Museo nazionale
archeologico Cerite a
Cerveteri 474; Museo archeo-
logico nazionale di Firenze

472; Museo d’Arte Orientale
Venezia 410; Parco archeologi-
co dell’Appia antica -
Mausoleo di Cecilia Metella e
Chiesa di San Nicola 365;
Parco archeologico dei Campi
Flegrei - Museo archeologico
dei Campi Flegrei nel Castello
di Baia 340; Casa Museo
Hendrik Christian Andersen
325; Parco archeologico di
Pompei - Antiquarium di
Boscoreale 313; Parco archeo-
logico dei Campi Flegrei -
Parco archeologico di Cuma
308. A questi dati si aggiungo-
no i 13.467 visitatori del ViVe -
Vittoriano e Palazzo Venezia
(aperto oggi a partire dalle
12.00 per la parata del 2 giu-
gno) e gli 11.269 visitatori
delle Gallerie degli Uffizi -
Giardino di Boboli. 

“Il Dipartimento Tutela
Ambientale di Roma Capitale
informa che a partire dalla gior-
nata di lunedì 3 giugno si pro-
cederà all’abbattimento di 36
Pinus pinea nel territorio del
XIV Municipio di Roma
Capitale, presso il Parco del
Pineto, via della Pineta
Sacchetti. Gli abbattimenti si
rendono necessari per urgenti
motivi di pubblica incolumità,
a seguito di valutazione agro-
nomica, esperita da tecnico abi-
litato, dalla quale è emerso che
gli alberi investigati hanno ces-
sato l’attività vegetativa (piante

disseccate/ morte in piedi).
Sulla base del principio di
riqualificazione del patrimonio
vegetazionale compromesso, a
fronte dei 36 abbattimenti, è
previsto il reimpianto di 57
nuovi esemplari; si procederà

all’estrazione delle ceppaie e
alla messa a dimora dei nuovi
alberi, appena terminato l’in-
tervento di abbattimento”. Così
in una nota il Dipartimento
Tutela Ambientale di Roma
Capitale.

Parco del Pineto, abbattimenti
e subito nuove messe a dimora

Al via le prenotazioni per l’in-
centivo Ecobonus, a seguito
dell’entrata in vigore del nuovo
DPCM 20 maggio 2024, pubbli-
cato nella Gazzetta Ufficiale del
25 maggio 2024. A partire dalle
ore 10 di ieri è possibile inserire
sulla piattaforma Ecobonus,
gestita da Invitalia, le prenota-
zioni per i contributi per l’ac-
quisto di veicoli non inquinanti
di categoria M1 (autoveicoli),
L1e - L7e (motocicli e ciclomo-
tori), N1 e N2 (veicoli commer-
ciali). Con il nuovo decreto sarà
possibile prenotare anche con-
tributi per l’acquisto di veicoli

di categoria M1 usati e veicoli
commerciali N1 e N2 anche ad
alimentazione non elettrica.
Nella sezione normativa del
sito, è possibile consultare il
testo del DPCM e della
Circolare contenente le indica-
zioni operative e la modulistica
per chiedere il contributo. Le

date e le modalità per la preno-
tazione dei contributi per l’ac-
quisto di veicoli di categoria M1
da adibire al servizio taxi o
noleggio con conducente e dei
contributi per l’installazione di
impianti GPL e Metano su vei-
coli di categoria M1 saranno
rese note con avviso successivo.

Ecobonus: ripartiti gli incentivi
per i veicoli non inquinanti

Nuovo sciopero dei taxi per il 5 e
il 6 giugno. Il ministero delle
Infrastrutture e dei Trasporti ha
convocato per domani tutte le
sigle sindacali che rappresentano i
lavoratori del settore alle 10 nella
sala Parlamentino del Mit. “Sono
disponibile ad ascoltare ulterior-
mente i tassisti” ha detto anche il
ministro delle Imprese Adolfo
Urso. “Le porte di questo dicaste-
ro sono aperte sempre a chi ha
proposte” e “quello che noi auspi-
chiamo è nuovi tassisti italiani”.
“Se hanno ulteriori proposte da
fare in questa direzione ben ven-
gano, noi siamo qui” assicura.
L’astensione dal lavoro cade in un
momento particolare con la gior-
nata di chiusura della campagna
elettorale per le Elezioni europee e
amministrative dell’8 e 9 giugno.
Per questo il Garante ha lanciato

un appello alle organizzazioni
sindacali, raccomandando “la
puntuale garanzia delle prestazio-
ni indispensabili, come previste
nella regolamentazione provviso-
ria del settore”. L’Autorità di
garanzia invita, inoltre, “le istitu-

zioni competenti a vigilare sulla
corretta attuazione dell’astensio-
ne, segnalando alla stessa
Commissione eventuali violazio-
ni, ai fini dell’adozione dei prov-
vedimenti di propria competen-
za”.

Assoutenti: “Sciopero taxi?
Una vergogna nazionale”
“Lo sciopero dei taxi, indetto per
il 5 e 6 giugno, è una vergogna
nazionale, e ministero
dell’Interno, la Commissione di
garanzia sugli scioperi e i Prefetti
devono intervenire per garantire
i diritti degli utenti e precettare i
tassisti” afferma Assoutenti,
commentando la protesta indetta
dalle sigle sindacali. “Si tratta a
tutti gli effetti di uno sciopero
contro i cittadini, ingiustamente
usati dalle organizzazioni dei tas-
sisti per contestare l’aumento
delle licenze sul territorio e difen-

dere i propri privilegi – attacca il
presidente Gabriele Melluso –.
Uno sciopero oltretutto parados-
sale perché ridurrà ulteriormente
un servizio che è già palesemente
insufficiente nelle principali città
italiane. Per questo chiediamo
alla Commissione di garanzia
sugli scioperi, al ministero
dell’Interno e ai Prefetti di tutta
Italia di attivarsi al fine di garan-
tire i diritti degli utenti, adottan-
do provvedimenti tesi ad assicu-
rare il servizio di trasporto pub-
blico non di linea nelle giornate
del 5 e 6 giugno” conclude
Melluso.

La nuova manifestazione di protesta prevista il 5 e 6 giugno. I sindacati dal Ministro
Taxi, in arrivo un nuovo sciopero



Roma Capitale scommette su
una rinnovata capacità di cura
e potenziamento dell’enorme
patrimonio di alberature di cui
dispone. A presentare la nuova
strategia il Sindaco Roberto
Gualtieri e l’Assessora
all’Ambiente, Sabrina Alfonsi.
Con questo obiettivo la Giunta
capitolina ha impegnato le
strutture di Roma Capitale ad
adottare il piano “Analisi e stra-
tegie per la riqualificazione
delle alberature stradali”, un
vero e proprio programma
scientifico per la realizzazione
degli interventi di tutela, rige-
nerazione, ampliamento e miti-
gazione ambientale delle circa
325mila piante che insistono sul
territorio urbano della Capitale.
Di queste, il 55% sono conside-
rate di prima grandezza, molte
delle quali piantate ai primi del
Novecento e oggi molto vec-
chie, quindi più soggette ai
danni provocati da organismi
nocivi o da fenomeni climatici
estremi che vanno da periodi di
grave siccità a piogge torrenzia-
li che concentrano in poche ore
l’acqua prevista in mesi. Il
Piano “Analisi e strategie per la
riqualificazione delle alberatu-
re stradali di Roma Capitale”,
che resta aperto e potrà essere
implementato nel tempo con
ulteriori contributi, è stato
redatto in collaborazione con il
CREA (Consiglio per la ricerca
in agricoltura e l’analisi del-
l’economia agraria) che ha rac-
colto analisi, ricerche e studi
finalizzati alla riqualificazione
delle alberate stradali. Adesso è
necessario intervenire in modo
coordinato e con approccio tra-
sversale, anche attivando un
processo virtuoso di partecipa-
zione, che coinvolga le diverse
istituzioni, gli stakeholders e i
cittadini sul tema della riquali-
ficazione delle alberature stra-
dali, che dovrà appunto avve-
nire attraverso l’integrazione di

aspetti storico-culturali,
ambientali, economici e sociali.
A valle di questa approfondita
e georiferita indagine conosciti-
va nascerà il vero e proprio
Masterplan, incentrato sull’idea
di una stella verde (green star),
con la struttura radiale delle vie
consolari, rafforzata in termini
di green infrastructure e la
“coda della cometa” che si
allarga verso il mare. In qualche
misura, il disegno delle albera-
ture stradali dovrà essere coe-
rente con la forma urbana e
l’identità paesaggistica della
Capitale. “Mettiamo in campo
una nuova idea di cura e raffor-
zamento degli alberi di Roma.
Cambia il clima e devono rapi-

damente evolversi anche le
strategie pubbliche per adattar-
si a questo cambiamento, a par-
tire dalle molteplici funzioni
che ha e può avere un patrimo-
nio di centinaia di migliaia di
alberi come quello della città
più verde d’Europa. Tutto va
mappato, programmato, e
potenziato, dallo studio della
tipologia di albero a seconda
del luogo dove viene collocato,
dall’acqua e le strategie che ser-
vono per curarlo al tipo di via-
bilità circostante, dalla garanzia
per la sicurezza delle persone
alla lotta contro le isole di calo-
re. Non è più solo una questio-
ne estetica ma una concezione
delle alberature come di una

vera e propria infrastruttura
verde al servizio dei cittadini.
Rispetto al passato abbiamo
messo molti più soldi sul verde
e li abbiamo spesi meglio, decu-
plicando le potature e anche i
trattamenti endoterapici, abbat-
tendo migliaia di piante malate
e mettendone a dimora molte
di più nuove. Ma oggi si richie-
de una programmazione a
lungo termine e il Piano lo sarà
per i prossimi decenni” ha spie-
gato il Sindaco Roberto
Gualtieri. Secondo l’Assessora
all’Ambiente, Sabrina Alfonsi:
“Abbiamo l’occasione di fare
un salto di qualità dotando
Roma di uno strumento che
garantisca a lungo termine più

ossigeno e ombra alla città,
ricostituendo filari e creando
percorsi nello spazio pubblico
cittadino. Il cambiamento cli-
matico in corso impone delle
scelte: Roma deve fortificare,
consolidare e ampliare la sua
infrastruttura arborea e, parten-
do dalla mappatura e dall’ana-
lisi realizzate con il CREA,
potremo dotarci una visione
strategica e duratura delle
infrastrutture verdi. Questo
imponente patrimonio di cui
disponiamo va curato, imple-
mentato e rinnovato, sceglien-
do l’albero giusto e mettendolo
a dimora al posto giusto, valu-
tando il suolo, la temperatura,
la disponibilità d’acqua, la sto-
ria della città e il paesaggio, la
viabilità, la qualità dell’aria e la
tipologia di eventi estremi.
Questo Piano deve diventare
uno strumento di lavoro per
tutte le strutture di Roma

Capitale che intervengono, a
vari livelli, sulle alberature,
dando indicazioni chiare e indi-
viduando il ruolo e i servizi
ecosistemici che gli alberi svol-
gono in funzione del luogo in
cui insistono”.

Il Sindaco Roberto Gualtieri: “Una nuova idea
di cura e rafforzamento degli alberi di Roma”

Arriva il primo masterplan
per le alberature di Roma

Atac, Patanè: “Prosegue
il risanamento
dell’azienda dopo l’uscita
dal concordato”
“La chiusura del bilancio Atac
con 11 milioni di utile è una
grande notizia per la città di
Roma e per l’azienda che sta
proseguendo sulla strada del
risanamento dopo l’uscita dal
Concordato”: lo dichiara
l’Assessore alla Mobilità di
Roma Capitale, Eugenio
Patanè. “Il lavoro portato avan-
ti in questi due anni e mezzo
per il quale ringrazio il manage-
ment e tutti i lavoratori -
aggiunge Patanè - sta portando
i frutti sperati. Ora dobbiamo
continuare su questo percorso
virtuoso aumentando l’efficien-
za, la qualità e la quantità di chi-
lometri del servizio di trasporto
pubblico”. “Stiamo dimostran-
do serietà e determinazione,
speriamo - conclude Patanè -
che le autorità sovraordinate
ripaghino questi sforzi con una
rimodulazione del Fondo
Nazionale trasporti cha dia a
Roma il giusto compenso e la
aiuti servire più capillarmente la
città”.

in Breve

Occupazioni, Santori (Lega): “Hotel Cinecittà,
festini e droga, ma Gualtieri se ne lava le mani”
“Mentre il Campidoglio butta
la palla in calcio d’angolo e, di
fatto, se ne lava le mani, nel-
l’ex hotel Cinecittà di via
Eudo Giulioli gli occupanti
abusivi continuano a creare il
panico generando allarme in
tutta la zona. L’ultimo episo-
dio riguarda una donna peru-
viana caduta nella tromba
degli ascensori per motivi
ancora da accertare. In un
contesto in cui alcol, droga e
festini notturni, rumori, vio-
lenza e degrado rappresenta-
no la normalità, troppi e gravi
sono i pericoli cui sono espo-
sti ogni giorno i cittadini.
Finora non sono serviti a
nulla gli allarmi e le proteste
dei regolari residenti di via
Giulioli, famiglie che hanno
più volte denunciato l’estre-
ma gravità della situazione”.
Lo dichiara in una nota il
capogruppo della Lega capi-
tolina Fabrizio Santori, cui
numerosi cittadini si sono

rivolti per protestare ed espri-
mere la propria preoccupa-
zione. “Ma il Sindaco, eviden-
temente, è troppo impegnato
a visitare cantieri, per poi
postare video su Instagram,
per dedicare cinque minuti a
Cinecittà, che appare lontana
dagli occhi e dal cuore del

primo cittadino. Gualtieri”,
prosegue, “anziché indispet-
tirsi quando qualcuno osser-
va che accoglienza e tolleran-
za non possono travolgere i
cittadini annullandone libertà
e diritti, sgomberi immediata-
mente la struttura e restitui-
sca ai romani sicurezza, deco-

ro, igiene, quiete e legalità
perseguendo gli occupanti
irregolari”, conclude Santori.

“Ancora alberi caduti,
dopo le promesse il nulla
da Alfonsi e Gualtieri”
“Avevamo chiesto un cambio
di rotta nella gestione delle
politiche del verde, valutazio-
ni serie, controlli accurati
delle alberature, cronopro-
grammi trasparenti di potatu-
re e abbattimenti. La promes-
sa fu fatta qui da Gualtieri e
dall’ assessore Alfonsi in
occasione della ferita ancora
aperta nel territorio del XII
Municipio, dopo il gravissi-
mo incidente che ha causato
la morte di una cittadina col-
pita da un albero caduto in
via di Donna Olimpia, dovuta
alla ‘malagestio’ del verde
ancora oggi sotto gli occhi di
tutti, e tornata alla ribalta
dopo quanto avvenuto ieri
nel quartiere Monteverde

Vecchio. Qualcosa doveva
cambiare, si sperava in tutta
la città, ma evidentemente è
più semplice rimanere nello
status quo. Avevamo chiesto
un cambio di rotta chiedendo
di arrivare ad una sintesi tra
linea ambientalista intransi-
gente, tutela delle alberature
da potature invadenti e azioni
di messa in sicurezza. Ad
oggi questa Amministrazione
ancora non ha deciso cosa
fare e nel frattempo, se da un
lato si abbattono alberi sani,
dall’altro continuano a cadere
anche con il bel tempo.
Qualcuno spieghi in che dire-
zione stiamo andando, come
si è giunti a questo scempio in
nome della tutela della natura
e dell’ambiente. 18.000 alberi
abbattuti, mai curati, o addi-
rittura sani, false piantuma-
zioni, qualche seme al posto
delle nuove essenze poi
lasciate spesso a morire senza
manutenzione e sotto il sole. I

romani reclamano il loro
verde, quello che aveva reso
Roma una delle città più
verdi d’Europa. Una città che
ora rischia invece la desertifi-
cazione, e non solo nel XII
Municipio, ma anche a Villa
Glori e nel parco di Tor
Marancia, per esempio, sul
destino del quale la Lega ha
presentato di recente un’in-
terrogazione in Assemblea
Capitolina”. È quanto dichia-
rano in una nota Fabrizio
Santori e Giovanni Picone,
capigruppo della Lega rispet-
tivamente in Assemblea
Capitolina e nel Municipio
XII, commentando l’ ultima
caduta di un albero a viale dei
Quattro Venti, a Monteverde
Vecchio.
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In occasione della giornata mondiale della Sclerosi Multipla 
“Sedotta e Sclerata Show”: evento
di sensibilizzazione in Campidoglio
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In occasione della Giornata
Mondiale della Sclerosi Multipla,
oggi, 30 maggio 2024, si è tenuto
presso la Sala del Carroccio di
Roma – Campidoglio un evento
di sensibilizzazione che si distin-
gue per il suo approccio lontano
dal pietismo, puntando invece a
diffondere positività e resilienza.
Francesco Vacca – Presidente di
AISM (Associazione Italiana
Sclerosi Multipla): ha illustrato i

progressi e le sfide nella lotta con-
tro la sclerosi multipla, eviden-
ziando il ruolo cruciale dell’asso-
ciazione nel supporto ai pazienti e
nella ricerca. Il Presidente Vacca
ha ringraziato Ileana “Sono qui
insieme ad una delle mie più
grandi amiche che è Ileana
Speziale che come ogni anno
dedica un suo spettacolo nella set-
timana nazionale della sclerosi
multipla dal titolo Sedotta e scle-

rata show, che quest’anno è alla
sua terza edizione”. Dott.
Francesco Comellini –
Responsabile dell’Osservatorio
Permanente sulla Disabilità: ha
fornito una panoramica sulle
attuali condizioni delle persone
con disabilità in Italia, ribadendo
l’importanza di eventi che pro-
muovano una maggiore consape-
volezza e inclusione. Sifu Nelson

Tello, primo Maestro ad aver por-
tato in Italia il Kung fu, disciplina
attraverso la quale tutte le persone
possono riscoprire la propria
forza interiore e una piena consa-
pevolezza delle proprie capacità
fisiche e mentali. Il Maestro insie-
me a tutto il suo team ha dimo-
strato vicinanza e pieno sostegno
all’attività portata avanti da
Ileana. In occasione dello show ci

sarà una mostra di quadri prodot-
ti dal Sifu Nelson Tello presso il
Teatro Parioli. Ad entrare nel vivo
del Sedotta e sclerata show 3, il
direttore artistico Casimiro Lieto
che attraverso la sua maestria, ha
raccontato in dettaglio, come sul
palco del teatro Parioli, sabato 1
giugno prenderà vita l’emozio-
nante spettacolo. Anche gli artisti
del Piceno Pop Chorus hanno
voluto dare il loro contributo
attraverso una loro partecipazio-
ne alla conferenza con l’anticipa-
zione di quello che succederà il 1
giugno al teatro Parioli. Ileana
Speziale: ha concluso la conferen-
za con una testimonianza toccan-
te. Ileana, l’anima del progetto
“Sedotta e Sclerata”, ha raccontato
come la diagnosi di sclerosi multi-
pla sia diventata per lei un incen-
tivo a incoraggiare gli altri. La sua
storia personale è un potente

esempio di come trasformare una
difficoltà in una forza motivazio-
nale. Lo spettacolo Sedotta e scle-
rata show 3 prende spunto dal
romanzo sequel “Sedotta e sclera-
ta 2” che Ileana in prima assoluta
ha presentato in chiusura della
conferenza stampa. A guidare la
conferenza stampa, il poliedrico
giornalista, rinomato inviato del
tg5, Paolo Capresi. Svetlana Celli
– Presidente dell’Assemblea
Capitolina: ha chiuso l’evento sot-
tolineando l’importanza del soste-
gno istituzionale e il valore del
patrocinio concesso per iniziative
come questa. Ha voluto consegna-
re ad Ileana Speziale, in rappre-
sentanza dell’Assemblea
Capitolina, un attestato di merito
riconoscendo il suo prezioso lavo-
ro e la forza che trasmette quoti-
dianamente a tutte le persone
affette da sclerosi multipla.

SMI Technologies and
Consulting organizza a Roma,
giovedì 6 giugno, una nuova edi-
zione dell’Open Day, un evento,
arrivato al suo terzo appunta-
mento, volto ad esplorare la tra-
sversalità dell’Intelligenza
Artificiale (AI) nella “Nuova Vita
Digitale”. Quest’anno il tema del-
l’evento, dal titolo Human and
Machine, è quello attualissimo
dell’Intelligenza Artificiale (AI), e
mira a presentare l’AI come uno
strumento di innovazione e pro-
gresso, focalizzando l’attenzione
sulle potenzialità di tale tecnolo-
gia e come questa possa essere
impiegata per risolvere problemi
reali e migliorare la qualità della
vita delle persone. Quando si
discute di Intelligenza Artificiale
la difficoltà maggiore sta nel pre-
vedere con certezza i benefici che
essa potrà portare e chi sarà in
grado di sfruttarli appieno. È, tut-
tavia, importante sottolineare che
esiste una via per un’adozione
responsabile, etica e orientata al
futuro dell’AI. Questa strada si
basa sull’approccio riflessivo e
consapevole alla progettazione,
allo sviluppo e all’implementa-
zione delle tecnologie intelligenti.
In quest’ottica l’Open Day SMI

2024 promette di essere un’occa-
sione imperdibile nel campo
dell’Intelligenza Artificiale,
offrendo uno spazio di dialogo,
momenti di condivisione di
conoscenze e fonte di ispirazione
per i principali operatori del set-
tore ICT. Undici sono le aziende
partner di questa edizione: A10,
Barracuda, Cisco, Content
Square, Cradlepoint, Hesplora,
OpenText Cybersecurity, Oracle,
Smart IT, Stormshield e
Watchguard. “Le prime due edi-
zioni dell’Open Day SMI hanno
avuto caratteri distinti: la prima,
innovativa, ha ottenuto un suc-
cesso quasi inatteso, spingendoci
a organizzare una seconda edi-
zione più riflessiva, durante la
quale ci siamo concentrati su un
approfondimento tematico per
dare coerenza all’evento. La terza
edizione diventa quindi un
appuntamento stabile e maturo,

dove si combinano tra loro l’en-
tusiasmo della prima con la strut-
turazione tematica della seconda.
Quest’anno il tema centrale sarà
l’intelligenza artificiale come
strumento al servizio dell’uomo
nelle soluzioni tecnologiche,
alcune delle quali saranno pre-
sentate durante l’Open Day”,

questo il bilancio delle prime due
edizioni da parte di Cesare
Pizzuto, CEO di SMI. L’Open
Day SMI 2024 prevede una ses-
sione plenaria durante la quale i
Partner Tecnologici di SMI si
alterneranno in brevi interventi
di approfondimento tematico
legato all’AI moderati da Marco
Lorusso, offrendo una panorami-
ca delle ultime tendenze e delle
possibili applicazioni
dell’Intelligenza Artificiale.
Saranno esplorati casi di studio e
progetti innovativi, non solo in
termini di visione futuristica, ma
come una realtà tangibile che già
sta cambiando il mondo.
“L’obiettivo dell’Open Day è di
avvicinare i nostri clienti alla tec-
nologia, in particolare alle solu-
zioni basate sull’Intelligenza
Artificiale. Crediamo che quanto
più riusciamo a sensibilizzare e
offrire formazione ai nostri clien-

ti su questi argomenti, tanto più
possiamo aumentare la consape-
volezza delle potenzialità di que-
sta tecnologia e dei benefici che la
sua applicazione può portare nei
processi aziendali” - dichiara
Stefano Tiburzi, COO di SMI. Il
“cuore” della giornata è però rap-
presentato da incontri One-to-
One, dove i partecipanti avranno
l’opportunità di approfondire
specifiche applicazioni dell’AI e
di esplorare come questa tecnolo-
gia può essere integrata in nume-
rosi e variegati contesti lavorativi
e personali. SMI vede questo
momento come un’opportunità
unica per promuovere e sostene-
re un’innovazione responsabile,

dimostrando concretamente il
potenziale trasformativo dell’AI
nel risolvere sfide reali e apporta-
re miglioramenti significativi alla
società contemporanea.
L’Intelligenza Artificiale può
generare valore non solo per le
attività economiche, ma anche
per la collettività nel suo insieme
e per le generazioni future.
“Questo incontro rappresenta
un’opportunità rara in cui nume-
rosi brand internazionali di gran-
de importanza si riuniscono per
offrire il loro contributo su un
tema specifico. Questa volta, l’ar-
gomento di discussione è l’intelli-
genza artificiale”, conclude
Cesare Pizzuto.

Open Day SMI 2024
Intelligenza Artificiale come strumento chiave
nel plasmare un futuro digitale sicuro e innovativo



Meticoloso il lavoro svolto dal Servizio Archeologia Subacquea della Soprintendenza
Villa romana a Campo di Mare, terminati
i lavori di riscoperta dei resti sommersi
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Sono terminati i lavori subacquei di messa in evi-
denza e restauro diretti tra i mesi di aprile e maggio
dalla Soprintendenza nell’ambito della programma-
zione triennale in corrispondenza della località
Campo di Mare a Cerveteri sui resti di una struttura
di epoca romana, in passato prevalentemente inter-
rata e ora sommersa a causa del progressivo avanza-
mento del mare. L’area era stata oggetto già nel 2021
del recupero di una colonna in marmo cipollino e
del relativo capitello in stile ionico già allora messi in
relazione ad una struttura circolare del diametro di
circa 50 metri, oggi completamente sott’acqua e a
pochi metri dalla riva, probabilmente da interpretar-
si come un padiglione a mare relativo ad una villa
romana, la cui estensione rimane al momento anco-
ra sconosciuta. Nonostante le condizioni marine
spesso sfavorevoli a causa del moto ondoso sempre
presente data la scarsa profondità, tra i mesi di apri-
le e maggio si è potuta meglio documentare una
situazione destinata a peggiorare dal punto di vista
conservativo a causa della continua erosione costie-
ra. La struttura è composta da una doppia cinta di
muri in laterizio a distanza di circa 3 metri l’uno dal-
l’altro, le cui fondazioni sono state gettate nel banco
di argilla di base. Tale banco argilloso ha permesso
la conservazione delle casseforme lignee di fonda-
zione dei muri stessi, assieme a numerosi pali infis-
si, probabilmente relativi ad una sottofondazione
per stabilizzare il terreno. I muri si presentano di
notevole spessore con una doppia cortina in laterizi
triangolari a contenere ciottoli gettati assieme a
malta intervallati a distanze regolari da laterizi bipe-
dali in modo da collegare solidamente le due facce
del muro. Questa imponente struttura circolare in
alcuni punti è rivestita di cocciopesto, in altri ancora
si conserva parte della pavimentazione in opus spi-
catum, e solo al centro, dove comunque si conserva-

no scarsi lacerti di muratura purtroppo non in posto,
sono stati rinvenuti frammenti di pavimentazione in
opus sectile. Tutto fa ipotizzare ad una struttura
estremamente elegante e rappresentativa, certamen-
te a contatto con l’acqua, pertinente ad una villa
ancora da scoprire probabilmente ancora sotto l’are-
nile in un’area molto prossima a Roma sul tracciato
antico dell’Aurelia, forse appartenuta a qualche rap-
presentante dell’aristocrazia romana. I lavori di
scavo e messa in evidenza in acqua sono stati diretti
dal personale afferente al Servizio Archeologia
Subacquea della Soprintendenza che si è occupata
anche della documentazione fotografica, del posi-
zionamento con il drone e della fotogrammetria. I
lavori di pulizia, restauro consolidamento delle
murature e parti lignee sono stati affidati ai restaura-
tori subacquei della impresa CSR Restauro Beni
Culturali. Per tutto il periodo le operazioni in acqua

sono state assistite dal Nucleo sommozzatori della
Stazione Navale di Civitavecchia della Guardia di
Finanza che si ringrazia per la disponibilità sempre
dimostrata. Si ringraziano altresì per la collaborazio-
ne la Capitaneria di Porto Comando Civitavecchia
per l’interdizione dello specchio d’acqua occupato
dalla struttura, e il Comune di Cerveteri per l’inter-
dizione di parte dell’arenile per permettere tutte le
operazioni a terra. Si tratta di un primo intervento,
volto alla comprensione dei resti antichi visibili, ma
che necessariamente dovrà avere un seguito per la
tutela e salvaguardia del sito. Un prossimo interven-
to di prospezioni geofisiche è programmato in colla-
borazione con l’INGV.

La nota della GdF
ROAN Civitavecchia
Si sono conclusi nei mesi di aprile e maggio i lavori

subacquei di messa in evidenza e restauro di una
struttura di epoca romana nello specchio acqueo
antistante la località di Campo di Mare a Cerveteri.
La struttura circolare di circa 50 metri, oggi comple-
tamente sommersa e a pochi metri dalla riva, è molto
probabilmente un padiglione di una villa romana la
cui estensione rimane al momento ancora sconosciu-
ta. La particolare conformazione del “padiglione”, le
cui fondamenta sono formate da un banco di argilla
formata da una doppia cinta di muri in laterizio, ha
permesso la conservazione dell’intera struttura. Il
Funzionario responsabile della Soprintendenza ha
dichiarato che il tutto fa ipotizzare ad una pertinen-
za legata ad una villa estremamente elegante e rap-
presentativa ancora da scoprire probabilmente
appartenuta, vista la vicinanza con la Capitale, ad
una famiglia dell’antica aristocrazia romana. Per
tutto il periodo i sommozzatori della Stazione
Navale hanno assistito il lavoro della componente
subacquea della Soprintendenza, nonostante le con-
dizioni marine spesso sfavorevoli a causa del moto
ondoso sempre presente data la scarsa profondità. Si
tratta di un primo intervento, volto alla comprensio-
ne dei resti antichi visibili, ma che proseguirà per la
tutela e salvaguardia del sito archeologico. Il servizio
svolto conferma la proficua collaborazione con la
Soprintendenza in argomento, lo sviluppo di siner-
gie con le altre Autorità interessate, consente
un’azione tempestiva a tutela del sistema economi-
co- finanziario e testimonia la trasversalità di azione
della componente Aeronavale della Guardia di
Finanza. “Continueremo la collaborazione nei pros-
simi mesi” conclude il Comandante del Reparto
Operativo Aeronavale di Civitavecchia Col. Camillo
Passalacqua avendo già pianificato degli interventi a
luglio sul lago di Bolsena ed a fine estate sul litorale
di Tarquinia.



Si estende sempre di più la rete
dell’Associazione “Il Cuore di
Andrea” che sabato 1° giugno ha
incontrato gli studenti e le fami-
glie dell’Istituto Comprensivo
“Ladispoli 1” a conclusione di un
percorso formativo suggellato
dalla consegna di un defibrillato-
re alla comunità scolastica di via
Castellammare di Stabia guidata
dalla Dirigente scolastica
Giovannina Corvaia. Una splen-
dida giornata di festa che ha visto
protagonisti gli studenti, i Docenti
e le famiglie dei diversi plessi
dell’Istituto Comprensivo: esposi-
zione di cartelloni, manufatti e
prodotti artistici realizzati nel
corso dell’anno scolastico, libri,
quadri, manifesti, lapbook, gad-
get, prodotti dell’orto del Plesso
“G. Rodari”, ma anche banchi
solidali: uno della Caritas e l’altro
dell’Associazione “Il Cuore di
Andrea”. Già attiva da due anni
nel territorio grazie alla collabora-
zione con l’Istituto Alberghiero di
via Federici, l’Associazione pre-
sieduta da Marialucia Formicola è
dedicata ad Andrea Pappalardo
(1989-2017), giovane studente
romano scomparso prematura-
mente a causa di una rara sindro-
me cardiaca. Molte le iniziative
già avviate all’Alberghiero e, da
quest’anno, anche all’Istituto
Comprensivo “Ladispoli 1” con il
supporto della Vicepreside
Prof.ssa Elena Di Marco: corsi
BLSD, screening elettrocardiogra-
fici, incontri formativi.
L’Associazione, nata nel 2018,
promuove da anni nelle scuole la
cultura della defibrillazione pre-
coce e del Primo soccorso, finan-
zia borse di studio per la ricerca,
favorisce la conoscenza delle car-
diopatie, effettua campagne di
prevenzione e si propone di crea-
re una rete di Enti e soggetti che

condividano e perseguano gli
stessi fini. “Siamo felici di essere
qui oggi - ha sottolineato il Prof.
Alessio Orlandini, Responsabile
di Sede dell’Istituto Alberghiero e
primo promotore sul territorio
della collaborazione con
l’Associazione “Il Cuore di
Andrea”, insieme alla Prof.ssa
Elisa Colombo - perché questa
giornata conferma che “il bene
chiama il bene”. La rete creata a
Ladispoli si sta progressivamente
allargando e ciò significa che
aumenta la possibilità di salvare
vite ma anche semplicemente di
acquisire piena consapevolezza
dell’importanza di “prendersi
cura” degli altri. Rivolgo il mio
grazie alla Presidente
dell’Associazione Marialucia
Formicola e al Vicepresidente
Francesco Pappalardo oggi con
noi, alla Prof.ssa Elena Di Marco
per averci ospitato e a tutti coloro
che hanno contribuito al successo
delle iniziative svolte finora. Ma
desidero ringraziare anche i nostri
studenti del V Turistico che oggi,
grazie al coordinamento della

Prof.ssa Carmen Piccolo, hanno
accolto il pubblico di questa
splendida giornata con la consue-
ta passione e professionalità”.
“Crediamo in una solidarietà che
sappia trasformarsi in azione - ha
aggiunto la Prof.ssa Rosa Torino,
Referente per le attività di
Educazione civica dell’Istituto
Superiore “Giuseppe Di Vittorio”
- e grazie al Prof. Orlandini abbia-
mo incontrato lungo il nostro
cammino l’Associazione “Il
Cuore di Andrea” che lavora da
anni per diffondere la cultura
della prevenzione e del primo
soccorso. Ringraziamo i suoi
Responsabili e Referenti con i
quali stiamo lavorando anche per
l’imminente sottoscrizione di un
Protocollo di Intesa che ci consen-
tirà di proseguire e consolidare le
sinergie e le iniziative già avviate.
Ma desidero rivolgere il mio gra-
zie anche alla nostra Dirigente
scolastica Prof.ssa Vincenza La
Rosa, sempre disponibile nel dare
vita a straordinarie iniziative di
collaborazione e apertura al terri-
torio. E’ nostra convinzione che

sia più facile raggiungere i tra-
guardi formativi più importanti
attraverso un lavoro di rete che
metta al centro la cooperazione e
la corresponsabilità educativa”.
“Ringraziamo l’Istituto
Comprensivo “Ladispoli 1” per la
sua ospitalità. - ha aggiunto il
Vicepresidente dell’Associazione
“Il Cuore di Andrea” Francesco
Pappalardo - Lavoriamo da anni
nelle scuole per sensibilizzare gli
studenti sul tema della prevenzio-
ne, del Primo Soccorso e della
ricerca nel campo delle malattie
genetiche del cuore, in modo par-
ticolare quelle aritmogene eredi-
tarie. I numeri della nostra
Associazione crescono di giorno
in giorno: con quello consegnato
all’Istituto Comprensivo
“Ladispoli 1” siamo arrivati a 37
defibrillatori donati, 64 sono i
Corsi BLSD e di Primo Soccorso
già svolti, 730 le persone formate
nell’uso del defibrillatore, 5400 gli
elettrocardiogrammi eseguiti.
L’arresto cardiaco interessa più di
60.000 italiani all’anno. Di questi,
oltre 40.000 potrebbero essere sal-

vati con l’utilizzo tempestivo di
un defibrillatore. Ognuno di noi
può imparare a prendersi cura
degli altri, anche a partire da pic-
coli gesti quotidiani.
Proseguiremo su questa strada.
Grazie a tutti”. Andrea
Pappalardo (1989-2017) è nato e
vissuto a Roma, dove ha conse-
guito la Laurea triennale in
Scienze Storiche presso
l’Università Europea e quella
magistrale presso l’Università “La
Sapienza”. 
Molteplici e vari i suoi interessi
che spaziavano dalla letteratura e
dalla scrittura al cinema e all’arte,
dai viaggi allo sport. Profonda la
sua sensibilità che lo portava ad
una continua dedizione alla fami-
glia ma anche ad un’intensa atti-
vità di volontariato. Ad Andrea
Pappalardo è intitolata
l’Associazione presieduta da
Marialucia Formicola, ma anche
un Premio Letterario promosso
dall’Università Europea di Roma,
giunto alla IV Edizione e nato per
valorizzare il talento narrativo e
creativo dei giovani studenti.

di Marco Di Marzio

Maggio è un mese speciale per
Ladispoli, il giorno 6 si celebra
l’Autonomia comunale, avvenuta nel
1970 con Legge dello Stato, mentre il
successivo 30 la nascita, sancita nel 1888
con Atto Notarile stipulato per definire
una compravendita di terreni e relativa
lottizzazione. Due momenti significati-
vi che l’Istituto Comprensivo Corrado
Melone, visto l’interesse della struttura
scolastica, ha voluto omaggiare con
una mattinata formativa a loro esclusi-
vamente dedicata. Il momento di cono-
scenza, racchiuso nel più semplice,
diretto e coinvolgente “Storia di
Ladispoli” si è svolto lo scorso lunedì
27 maggio 2024 all’interno della sala
teatro dello stesso istituto. Gremita di
ragazzi, accompagnati dai loro docenti,
a partire dalle ore 10:00, attraverso l’il-
lustrazione del giornalista, autore e

ricercatore storico Marco Di Marzio,
partendo dalle due citate date si sono
infatti ripercorsi tremila anni di storia
del territorio. Dai primi insediamenti
dell’età del bronzo sino all’ultimo pro-
filo assunto dalla città odierna, la spie-
gazione ha permesso a tutti i presenti di
comprendere con semplicità di appren-
dimento come l’area dell’attuale
Comune di Ladispoli sia una zona
capace di raccontare il proprio passato.
Un trascorso fatto di molte esperienze,
tra mito e gloria, in linea con l’evoluzio-
ne storica e sociologica vissuta nei mil-
lenni nell’Italia centrale, sintetizzata nel
comprensorio con i toponimi in succes-
sione di Alsium, Palo e Ladispoli.
Terminato alle ore 11:30, nell’incontro
esposte anche alcune ricostruzioni 3D
realizzate da Marco Mellace, conosciu-
to in tutto il mondo con il soprannome
di “Flipped Prof” per il suo modo di
intendere tecnologicamente la didattica

multidisciplinare. Organizzato grazie
all’apporto del Dirigente Scolastico
Riccardo Agresti e della sua collabora-

trice, la Professoressa Stefania Pascucci,
l’evento omaggio, sin dalla sua conce-
zione, si è posto come obiettivo quello

di promuovere per il futuro
momenti di formazione sulla storia
locale da effettuare nelle scuole di
Ladispoli. 

Buon Compleanno Ladispoli:
riuscita l’iniziativa formativa
condotta dalla Corrado Melone
Ripercorsi tremila anni di storia del territorio:
l’evento si è svolto lo scorso 27 maggio
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Zanzare,
5 e 6 giugno
disinfestazione
L’Amministrazione comunale infor-
ma che mercoledì 5 e giovedì 6 giu-
gno si terrà un intervento di disinfe-
stazione adulticida dalle zanzare nel
territorio del Comune di Ladispoli.
Durante gli interventi tutti a partire
dalla mezzanotte bisogna osservare
alcune semplici regole: tenere chiuse
le finestre durante la notte, evitare
l’esposizione di indumenti all’esterno
e ricoverare all’interno delle abita-
zioni gli animali domestici. 5 giugno -
Gli interventi dalle 00:01 alle 06:00
riguardano Cerreto, Campo sporti-
vo e Miami; 6 giugno - Gli interventi
dalle 00:01 alle 06:00 riguardano
Centro, Caere Vetus e Palo Laziale.

Sportello segretariato
sociale, da giugno
aperto il giovedì
L’Amministrazione comunale rende
noto che dal mese di giugno 2024 il
Servizio sociale aprirà lo Sportello
del Segretariato Sociale solo il giove-
dì dalle ore 9:00 alle 12:00 e dalle
15:00 alle 16:30. Per informazioni si
può contattare il Servizio sociale alla
seguente mail servizi.sociali@comu-
nediladispoli.it

in BreveFesta di fine anno per il “Ladispoli 1”
Presenti anche gli studenti dell’Alberghiero e l’Associazione “Il cuore di Andrea”



S. Marinella: l’Istituto Comprensivo
fa il bilancio di un anno di attività

laVoce martedì 4 giugno 2024 Litorale • 15

Si avvia alla conclusione l’anno
scolastico nell’Istituto
Comprensivo di Santa Marinella.
Un anno ricchissimo di iniziative
e di progetti mirati, come ricorda
sempre la Dirigente Scolastica
Velia Ceccarelli al benessere di
alunni e docenti a sviluppare la
curiosità e il desiderio di impara-
re in un ambiente sereno e acco-
gliente. Moltissime le iniziative
che sono state sviluppate durante
l’anno e che hanno abbracciato
tutti i campi della conoscenza
dalla robotica allo sport, dall’edu-
cazione ambientale alle arti. Ma
andiamo con ordine.
Robotica e pensiero 
computazionale - 
Quest’anno è iniziato proprio
dalla scuola dell’infanzia ed i pic-
colissimi alunni hanno dimostra-
to interesse e passione. In molte
aule sono quindi arrivati ‘nuovi
compagni’, tra i primi le BeeBot,
piccole apette elettroniche con i
tasti di comando sul dorso. I
bambini entrano in contatto per
la prima volta con l’elemento fisi-
co che fa da mediatore dell’inse-
gnamento, ovvero il robot, che
riesce a stimolare maggiormente
la concentrazione, la collabora-
zione e la partecipazione alle atti-
vità. Il laboratorio di Robotica è
anche a disposizione per il visi-
ting dei docenti neo assunti che
hanno a disposizione i numerosi
visori 3D per la realtà virtuale. 
Integrazione e solidarietà - Per la
scuola secondaria punto di forza

è il progetto Distinti e Forti che si
conclude lunedì 3 giugno. Nato
da una intuizione del professor
Becherucci, che tuttora ne è il
coordinatore, per contrastare
ogni forma di bullismo, per pre-
venire qualsiasi tipo di dipenden-
za, per favorire sane dinamiche
di gruppo tra gli studenti e per
promuovere relazioni positive.
Questo progetto può definirsi
con tre aggettivi: entusiasmante
perché i ragazzi , in orario,
postscolastico sono coinvolti in
attività sportive e musicali.
Coinvolgente perché partecipano
alunni, famiglie, docenti ed è
sostenuto da piccoli imprenditori
Educativo perché è anche impe-
gno nel sociale, i ragazzi, infatti,
sono impegnati in attività di
volontariato con anziani o diver-
samente abili. Inoltre il progetto
“Special Olimpic” il programma
di Sport Unificato (Unified
Sports) - attraverso il quale atleti
con e senza disabilità intellettive
hanno l’opportunità di giocare
insieme nella stessa squadra
ponendo le basi per il supera-
mento di ogni stereotipo o pre-
giudizio. Lo sport unisce, aiuta la
comprensione e la conoscenza,
favorendo una cultura del rispet-
to alla quale educare i giovani.. 
Attività sportive - I nostri alunni
hanno raggiunto importanti
risultati personali e di squadra
anche in gare regionali di atletica
e di altre discipline. Hanno effet-
tuato giornate in piscina ed ad

eventi di Rugby, Atletica e Tennis
per ampliare le esperienze sporti-
ve e capire quali sport possono
essere più confacenti ad ognuno
di loro. Nella scuola primaria è
stato effettuato con grande suc-
cesso il progetto Sport di Classe
con la presenza di professionisti
che hanno saputo affiancare le
maestre. 
Arti e competenze varie - 
Una serie di eventi di teatro e
musica nella scuola Infanzia, pri-
maria e secondaria in particolare
l’evento del 25 novembre presso
il palazzetto contro la violenza di
genere con cori e balli e anche con
pitture su stoffa realizzati dagli
alunni con le docenti di arte, il
Progetto scuola Incanto con
l’opera lirica per i bambini della
primaria e secondaria e la sfilata
del carnevale con tutti gli alunni (
oltre 1200) sul territorio di Santa

Marinella. Un grande successo
anche per le attività pomeridiane
gratuite di Scacchi che termine-
ranno con il torneo “La maestra
degli scacchi” dedicato alla mae-
stra Iolanda che lo aveva sognato
prima di lasciarci. Il gioco degli
scacchi può migliorare la concen-
trazione, la pazienza e la perseve-
ranza e può sviluppare il senso di
creatività, l’intuito e la memoria
oltre alle capacità analitiche e
decisionali. Una iniziativa impor-
tante sempre per sviluppare
attenzione e logica Il latino e le
certificazioni delle lingue sono
sempre l’offerta extracurricolare
certa per gli studenti che voglio-
no ampliare il loro bagaglio cul-
turale. 
Una Scuola Europea
- Le attività di scambio con le
scuole estere sono ormai una
realtà consolidata anche questo

anno si sono realizzati gemellag-
gi con la Spagna e l’Olanda e sta
partendo quello con la Francia .
Queste attività nate per valoriz-
zare le eccellenze sono uno stru-
mento educativo potentissimo.
Contributo formidabile per la
costruzione dell’identità euro-
pea, la ricaduta dello scambio va
ben al di là dell’ambito scolastico:
è un tassello fondamentale per
tutte le componenti, studenti,
famiglie e docenti, per ampliare
le prospettive e riflettere sul pro-
prio metro di giudizio e sulla
consapevolezza della propria
cultura. I progetti Internazionali
iniziano però dalla scuola
dell’Infanzia con il riconoscimen-
to di scuola E Twinning. 
Le attività green: Campi scuola e
viaggi di istruzione -
L’educazione ambientale inizia-
no dalla scuola dell’infanzia fino
alla scuola secondaria dall’orto
didattico, alla cura delle piante
alle aule verdi, alla pulizia delle
spiagge e del mare. Tutte le classi
della scuola secondaria hanno
potuto effettuare gite di più gior-
ni in posti meravigliosi e sempre
con attività avventurose ed accat-
tivanti. Riuscitissimo il campo
scuola a Policoro per le classi
terze che ha permesso agli stu-
denti di immergersi nella natura
con divertimento e socialità 
Extra - Il ballo i fine anno conclu-
deranno il lungo corso scolastico
degli alunni che hanno iniziato a
tre anni e che chiudono a tredi-

ci/quattordici anni un percorso
educativo e didattico appassio-
nante e impegnativo. Bellissima
anche la festa dei “ diplomi” delle
quinte classi della primaria che
tutti i plessi hanno celebrato pres-
so il plesso centro con un emozio-
nante “ ciao” dato dalle maestre
ai loro alunni più grandi e il flash
mob finale presso lo stadio Fronti
con tutti i bambini dell’Infanzia,
primaria e ragazzi della seconda-
ria.
La Dirigente Scolastica - “Non è
possibile riportare tutto il lavoro
svolto nella quotidianità della
vista scolastica, che comunque fa
parte dell’impegno di alunni
insegnanti e famiglie, voglio però
ricordare che l’opera dei docenti
è stata fondamentale. Una bella
squadra di professionisti prepa-
rati ed appassionati, stanno tra-
ghettando la comunità scolastica
verso traguardi di competenze
sempre più in linea con le nuove
istanze educative mai perdendo
di vista il lato umano e solidale
che la scuola deve porsi come
bussola per un domani migliore.
Sono molto orgogliosa del clima
di partecipazione attiva e propo-
sitiva che contraddistingue la
nostra scuola e che ha permesso
la realizzazione di così tante atti-
vità. Ci saluteremo con una bella
festa di fine anno per concludere
un periodo impegnativo ma di
grande soddisfazione”, ha com-
mentato la Dirigente Scolastica,
Velia Ceccarelli.

Si è aperta sabato, alla presenza delle autorità
cittadine e di un pubblico attento e interessato,
la Festa Patronale Santa Severa Vergine e
Martire organizzata dal Comitato ProSevera.
La conduzione della mattinata nella splendida
sala del Nostromo del Castello di santa Severa
è stata affidata all’attrice Francesca Antonelli
che ha introdotto i presenti al tema delle cele-

brazioni. I numerosi invitati, la Vicesindaca
Roberta Gaetani, il Presidente del Consiglio
Comunale, l’Assessore alla Cultura Gino
Vinaccia, la Consigliera delegata Paola
Fratarcangeli hanno sottolineato l’importanza
di questa iniziativa ringraziando per
l’Impegno i volontari del Comitato ProSevera
il Presidente Italo Donnini e Alessandro Pielich

che per primo ha creduto nell’iniziativa.
Hanno poi preso la parola il Parroco Stefano
Fumagalli e Flavio Enei, direttore del Museo
Civico, i quali hanno sottolineato, sotto il pro-
filo religioso e storico archeologico, l’importan-
za del riconoscimento della Santa. La cerimo-
nia si è conclusa con la consegna di una perga-
mena di a tutti quanti hanno collaborato per la
riuscita dell’iniziativa, primi tra tutti
LAZIOcrea e la Farmacia Manduzio, e con la
visita alla mostra fotografica realizzata dalla
storica Federica Fulgenzi. Da oggi fino al 5 giu-
gno continueranno le iniziative come da calen-
dario. 

Festeggiamenti per la patrona
Santa Severa Vergine e Martire



Il Presidente CSP, Fabrizio Lungarini: “Già consegnate le prime opere strutturali”
Cimitero Monumentale, approvato
il Master Plan dalla Sovrintendenza
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Nel corso degli ultimi tre anni
l’obiettivo per CSP srl è stato
quello di programmare il futuro
del cimitero monumentale, can-
tierare e realizzare interventi sulle
strutture maggiormente ammalo-
rate. Ottenuto il parere favorevole
del Sovrintendente, Arch.
Margherita Eichberg, sull’ambi-
zioso progetto riguardante la
riqualificazione dell’intero com-
plesso, la società ha recentemente
portato a termine la completa
ristrutturazione del Reparto
Vaselli che si presentava in condi-
zioni fatiscenti. Con i fondi del
contratto dell’obbligo del fare
quindi, nel corso del 2023 si è
dunque restituito alla città un
pezzo di storia abbandonato a sé
stesso da quasi 100 anni. Nel det-
taglio, gli interventi messi in atto
nel reparto Vaselli hanno riguar-
dato l’impermeabilizzazione
della copertura ed il ripristino del
frontino e della sottocornice; l’im-
permeabilizzazione del piano del
ballatoio e della scala e del sotto-
scala; il ripristino della pavimen-
tazione esistente di scala e ballato-
io mediante pulitura del marmo e
sostituzione degli elementi lesio-

nati; la sostituzione dei parapetti
di scale e ballatoio; l’installazione
di scale che scorreranno su dei
binari addossate alla parete dei
loculi e consentiranno di raggiun-
gere le file più alte in sicurezza,
senza pericolo di avvicinamento
al parapetto; il ripristino dei pila-
stri addossati alla muratura sul
lato interno al cimitero e sul lato
esterno verso Fiumaretta. Sempre

nel corso di quest’anno si è prov-
veduto alla messa in sicurezza
della parte posteriore dell’emici-
clo, colpita da alcuni cedimenti
che ne hanno richiesto una manu-
tenzione immediata. Sono invece
già stati avviati e proseguono spe-
diti i lavori per la messa a nuovo
del reparto Sapco, anch’esso
ammalorato e il restauro del cimi-
tero dei vigili del fuoco. Entrambi

i cantieri sono in buono stato di
avanzamento e le opere saranno
consegnate entro la fine dell’anno.
Chi passa all’esterno del cimitero
anticoda invece, avrà sicuramente
notato la ristrutturazione delle
mura perimetrali sulle quali
l’opera di restyling è quasi termi-
nata, sempre sotto la direzione
attenta della Sovrintendenza. Lo
strumento generale di program-
mazione adottato consentirà
quindi, nei prossimi anni, di pro-
seguire nell’opera di restauro del
cimitero monumentale, magari
intercettando finanziamenti che
possano moltiplicare i fondi limi-
tati messi a disposizione dal
Comune. Un cambio di passo ha
avuto anche la cura del verde, un
tempo oggetto di feroci lamentele
da parte dell’utenza e ormai com-
pletamente sotto controllo anche
grazie alla diversa organizzazione
del lavoro adottata a partire dalla
seconda metà del 2021. Per quan-
to riguarda il cimitero nuovo, si è
da tempo superata l’emergenza
della camera mortuaria che risul-
tava inagibile e a rischio crollo
fino alla fine del 2021, per poi
ristrutturare tutti i bagni e le fon-

tane che si presentavano in condi-
zioni disastrose e quasi sempre
inutilizzabili. L’attenzione si è poi
focalizzata sugli ingressi ai vari
reparti, spesso oggetto di crolli e
incidenti ai danni soprattutto di
persone anziane a causa del disse-
sto del terreno. Ora invece si pre-
sentano nuovi e rifiniti, come
pure gran parte dei parcheggi e
marciapiedi, sostituiti e messi a
nuovo. Sono stati rimossi anche i
pini, che a causa delle loro radici
hanno divelto il manto stradale,
sostituendoli con i cipressi, certa-
mente più adatti al luogo. “Il cam-
bio di passo negli ultimi tre anni è
sotto gli occhi di tutti, - conferma
il presidente di CSP Srl, Avv.
Fabrizio Lungarini - la società si è
dotata di un ufficio gare e proget-
tazione e ha così ottimizzato le
risorse e dimezzato i tempi di rea-
lizzazione di progetti da troppo
tempo rimasti nei cassetti
dell’Amministrazione. Il Master

Plan del Cimitero Antico rappre-
senta poi una pietra miliare che
sarà lasciata in eredità alla nuova
amministrazione che speriamo
sia in grado di investire ancora di
più nei due cimiteri cittadini.
Abbiamo recuperato il decoro e il
rispetto per questi luoghi così
sacri e importanti e di questo va
dato atto all’impegno degli ope-
rai, degli amministrativi e agli
uffici comunali che hanno reso
possibile questa inversione di ten-
denza. Abbiamo anche finalmen-
te messo a disposizione dei citta-
dini circa 100 loculini, per coloro
che scelgono conservare le ceneri
dei propri cari all’interno del
cimitero nuovo. Da ultimo, - con-
clude Lungarini - la CSP srl ha
redatto il piano di lottizzazione
del cimitero nuovo che consentirà
finalmente di realizzare interi
reparti, superando definitivamen-
te l’emergenza dovuta alla scarsi-
tà dei posti.”

Ha avuto successo, oltre le più rosee aspettati-
ve, l’assemblea per la presentazione del proget-
to del Consiglio Comunale dei Giovani, che si è
tenuta venerdì presso la Casina Trincia . Molti i
ragazzi che hanno partecipato all’incontro con
l’obiettivo di saperne di più. Ad affrontare l’ar-
gomento e a spiegarne le finalità sono stati il
sindaco Pietro Tidei, il presidente del Consiglio
Emanuele Minghella e il delegato alle politiche
giovanile Jacopo Ceccarelli. Alla riunione pre-
senti anche i consiglieri Baciu, Rosa, l’assessore
Vinaccia e i rappresentanti di alcune associazio-
ni culturali cittadine. “Questo progetto segna
una svolta significativa nella storia
dell’Amministrazione Comunale, perchè con-
sente ai giovani di diventare parteci dello svi-
luppo della nostra città, attraverso l’ascolto , il
dialogo e il confronto con i rappresentanti delle
stesse istituzioni cittadine. I protagonisti di
domani sono i giovani di oggi. A loro è dedica-
to questo nuovo progetto, che finalmente sta
prendendo vita e che merita tutta l’attenzione
di noi amministratori” , ha sottolineato il sinda-
co Tidei. “Invitiamo i giovani cittadini di Santa
Marinella ad avvicinarsi con interesse e entusia-
smo a questo progetto, organizzandosi in grup-
pi e liste per partecipare alle elezioni per la
nomina del loro rappresentanti, che in piena
autonomia potranno presentare le loro istanze
ed esprimere i punti di vista sulle questioni che
riguardano il territorio”, ha concluso il Sindaco.
Avvicinare i giovani alla vita politica è stato il
cuore del discorso del presidente del Consiglio
Minghella. “Le statistiche ci parlano di un allon-
tanamento delle nuove generazioni dalla vita
politica. I ragazzi spesso delusi, desertano
anche le elezioni, decidendo di non votare,
rinunciando così ad uno dei diritti doveri fon-
damentali della nostra democrazia. E’ auspica-
bile quindi che questo progetto trovi largo con-

senso tra i ragazzi , riportando in loro fiducia
verso la politica e le istituzioni. 
Sarà cura dell’Amministrazione ascoltare e
recepire le osservazioni e le richieste che verran-
no dai membri del Consiglio giovanile”, ha
affermato Minghella. E’entrato più nel vivo del
regolamento e delle modalità di partecipazione,
il delegato Ceccarelli, che ha aperto la discussio-
ne ai giovani intervenuti. “Crediamo nella
potenzialità che il Consiglio Comunale dei
Giovani offre al lavoro amministrativo e politi-
co della città. Ricordo che la partecipazione è
aperta a tutti i santamarinellesi dai 14 ai 25 anni,
che si riuniranno in vere e proprie liste per pre-
sentarsi alle elezioni, previste per i primi giorni
del prossimo autunno- ha spiegato Ceccarelli-
Abbiamo motivo di credere che questa sia l’op-
portunità che in molti aspettavamo da tempo
per poter dire la nostra sulle questioni che ci
stanno a cuore e per mettere in campo idee e
progetti che vorremmo si realizzassero in città. 
Con Chiara Pinzi, abbiamo lavorato al regola-
mento, che è consultabile sul sito internet istitu-
zionale del Comune. Siamo a disposizione per
incontri e chiarimenti”. La riunione è prosegui-
ta con interventi e domande da parte del pub-
blico, lasciando ben sperare nel successo del
progetto.

Consiglio comunale dei Giovani
Presentato il progetto per la Perla

La stagione balneare lungo il
litorale di Santa Marinella e
Santa Severa sta avendo inizio
nelle migliori condizioni possi-
bili. Tutte le strutture e tutti gli
operatori del settore, possono
svolgere tranquillamente le
loro attività, contrariamente a
quanto sta accadendo in molte
località costiere d’Italia, che
sono nel completo caos con sta-
bilimenti balneari chiusi perchè
le concessioni sono scadute e
con una totale assenza di servi-
zi per i turisti e i bagnanti . Di
conseguenza e le cronache
recenti ne stanno dado ampia
diffusione, in moltissimi comu-
ni tutto l’indotto economico
legato alla fruizione del mare e
delle spiagge è fermo si stanno
perdendo posti di lavoro oltre
all’invitabile danno di immagi-
ne . Una problematica che non
sta interessando, sotto nessun
aspetto Santa Marinella. –
Ribadisce con forza il sindaco
Pietro Tidei.- Questo perché
l’amministrazione comunale,
anche con grande lungimiran-
za, ha provveduto per tempo, e
con evidenza pubblica dunque
nel rispetto delle direttive
Bolkstein alla assegnazione
delle concessioni demaniali
marittime in scadenza. Inoltre
sono stati predisposti bandi
anche per creare alcuni tratti di
spiagge libere attrezzate, areni-

li che pur rimanendo totalmen-
te fruibili gratuitamente da tutti
i bagnanti potranno offrire
.solo su richiesta alcuni servizi
quali il noleggio di sdraio e
ombrelloni. In tal modo tutte le
aree costiere che per altro sono
perfettamente balneabili con
una qualità delle acque marine
che va da eccellente a ottima,
saranno puliti e con un servizio
di assistenza bagnanti che
dovranno garantire i concessio-
nari . E’ evidente dunque come
l’amministrazione comunale
abbia dotato tutti gli operatorie
le imprese balneari del com-
prensorio degli strumenti
necessari per proseguire le loro
attività spesso a conduzione
familiare e che rappresentano
uno dei settori trainanti della
nostra blue economy, ovvero la
vera risorsa per le due località
di villeggiatura tra le più

apprezzate del Lazio. Ora però,
l’invito che rivolgo ai conces-
sionari che hanno avuto , tra le
pochissime imprese balneari in
Italia, la possibilità di seguitare
ad gestire spiagge e stabilimen-
ti e approdi stagionali fino al
2033 di investire per rendere
sempre più accoglienti e com-
petitive le loro strutture. Non è
più davvero il tempo delle faci-
li speculazioni. Santa Marinella
e Santa Severa devono stare al
passo con i tempi essere sem-
pre più attrattive perchè anche
nel settore del turismo la con-
correnza delle località estere si
fa sempre incalzante .
L’amministrazione ha fatto e
seguiterà fare la sua parte ora
spetta alle imprese essere all’al-
tezza delle aspettative dei turi-
sti offrendo servizi sempre più
qualificati e senza rincaro dei
costi a carico degli utenti. 

Parte bene la stagione balneare
sul litorale di S. Severa e S. Marinella



Un vasto archivio di oggetti di
Charlie Chaplin (1889-1977)
assemblato dall’amico Max
Reinhardt, editore dell’autobio-
grafia del grande attore star del
cinema muto, sarà messo
all’asta online da Bonhams dal 7
al 20 giugno. L’archivio viene
venduto dalla figlia di Max
Reinhardt, di cui Chaplin fu
padrino, e viene offerto con una
stima di 30.000-50.000 sterline
(circa 35.000-58.000 euro). Il
ricavato della vendita dell’ar-
chivio, creato in vista della pub-
blicazione dell’autobiografia di
Chaplin uscita nel 1964, andrà a
beneficio di MaxLiteracy,
un’iniziativa benefica ed educa-
tiva istituita in memoria di Max
Reinhardt e dei suoi autori per
stimolare l’alfabetizzazione
attraverso le arti visive in colla-
borazione con musei, gallerie e
scrittori. L’archivio comprende
numerose di bozze di scenogra-
fie annotate, contratti, fotografie
e lettere, tra cui la corrisponden-
za tra Charlie Chaplin e Max
Reinhardt e un telegramma
inviato a Chaplin dallo scrittore
Graham Greene. Tra i lotti spic-
ca una rarissima locandina del
1903 che riporta il nome di
Charlie Chaplin come “Billy” in
“Sherlock Holmes al Grand

Theatre di Wolverhampton”,
una delle prime testimonianze
del suo nome in stampa. In asta
anche tre fotografie di Chaplin
del fotografo americano
Edward Steichen, figura chiave
della fotografia del XX secolo,
risalenti al 1925 e al 1931, rispet-
tivamente l’anno dei suoi film
“La febbre dell’oro” e “Luci
della città”. - Max Reinhardt è
stato l’editore britannico che ha
pubblicato le opere di molti
scrittori tra cui George Bernard
Shaw, Graham Greene e
Alistair Cooke presso la sua
casa editrice The Bodley Head.
”Questo archivio unico offre
una rara visione dei processi
creativi di Chaplin, che era
molto riluttante a condividere -
ha dichiarato Matthew Haley,
amministratore delegato di
Bonhams Knightsbridge e
responsabile di Uk Books &
Manuscripts - Il perfezionismo
e la natura esigente di Chaplin
emergono nelle numerose revi-
sioni e correzioni apportate alle
numerose serie di bozze della
sua autobiografia. Si tratta di
una collezione notevole e
importante, tanto più speciale
se viene venduta per sostenere
una causa così fantastica”.

Giuseppe Iacoviello

MUSICA: CANZONI
ROMANTICHE
“SULLE SPONDE 
DEL FIUME” A ROMA
Stare “Sulle sponde del fiume”
e lasciarsi cullare dalle note e
dal canto di lieder, dramatic
lieder, songs e biblical songs,
trasportati in un’altra dimen-
sione temporale da due artisti
di grande spessore, come  il
cantante lirico Alfredo Totti e
la pianista concertista Marina
Ciubotaru  che, nell’omonimo
recital di musica vocale roman-
tica da camera, offerto nel fine
settimana nell’Aula Magna
della Facoltà Valdese di
Teologia, hanno proposto
opere di grandi autori dell’ot-
tocento, scritte nei luoghi dei
fiumi Danubio, Reno, Moldava
e Tamigi. Un ampio reperto-
rio, scelto tra i maggiori inter-
preti del romanticismo che ha
offerto a Alfredo Totti, accom-
pagnato al piano da Marina
Ciubotaru, la possibilità di
manifestare la potenzialità
espressiva e interpretativa
della sua voce, che ne “Il
Viandante” e “Il traditor delu-
so”, di Franz Schubert, rende
in pieno i momenti di malinco-
nia uniti alla grazia e alla gran-
de sensibilità e profondità inte-
riore dell’autore. Come in
“Amore di poeta”, di Robert
Schuman, si percepisce l’anima
più tormentata e sognante del
romanticismo tedesco, che
precede l’“Ode saffica” e
“Notte di Maggio” di Johannes
Brahams, dove si esprime un
senso di affettiva profondità e
dolcezza poetica ben resa da
Totti e Ciubotaru. Il “Biblical
songs” di Antonin Leopold
Dvorak ha chiuso la prima
parte del recital per lasciare
spazio al “Notturno n. 20 in
do diesis minore”, di Frederyk
Chopin, eseguito con grande
maestria da Marina Ciubotaru
che ha colto il senso profondo
della musica di Chopin. Un a
solo giustamente a lungo
applaudito, a cui han fatto
seguito due composizioni di
Richard Strauss, autore tardo
romantico: “Dedica” e
“Giorno dei morti”. Il recital si
è concluso con l’esecuzione di
due opere di Edwar Elgar,
compositore inglese anche egli
influenzato dal tardo romanti-
cismo tedesco: “Dove giaccio-
no i coralli” e “In Haven”. Un
recital che ha incontrato la
partecipazione e la soddisfa-
zione di un numeroso pubbli-
co che non ha lesinato applau-
si agli artisti e alle loro inter-
pretazioni, esigendo anche un
bis “Sulle sponde del fiume”.

red

in Breve

SHORE: scopriamo il mare e la sua tutela

Appuntamento domenica 9
giugno con SHORE: scopria-
mo il mare e la sua tutela,
l’evento per sensibilizzare le
nuove generazioni sull’am-
biente marino, proposto nel-
l’area verde del museo
Explora. Reso possibile grazie
al progetto SHORE, finanziato
dall’Unione Europea, è propo-
sto in occasione della Giornata
mondiale degli oceani, ricor-
renza istituita per sottolineare
l’importanza dell’acqua e
sostenere la gestione sostenibi-
le delle risorse. Le attività -
Tante le attività a fruizione
libera e a ciclo continuo per
bambine e bambini dai 3 anni,
con orario dalle ore 10:30 alle
15.00 e dalle 15.30 alle 18:00.
Insieme a Explora, le attività
sono proposte in collaborazio-
ne con l’Agenzia Regionale per

la Protezione dell’Ambiente
del Lazio e dalla Fondazione
Marevivo. A cura di Explora le
attività Piccoli gesti per proteg-
gere i nostri oceani per impara-
re, con l’aiuto di piccoli robot,
a salvaguardare la natura che
ci circonda e Gocce di Mare,

per giocare a creare uno sfon-
do marino utilizzando le spin-
bike. A cura dell’Agenzia
Regionale per la Protezione
dell’Ambiente del Lazio, l’atti-
vità Un tuffo nel mare, per sco-
prire come monitorare il
nostro mare con tecniche di

microbiologia e microscopia
per vedere anche “l’invisibile”
e fare il bagno... in sicurezza.
Condotto dal personale
dell’ARPA, l’attività ha come
obiettivo il mostrare il ruolo
istituzionale dell’Agenzia nelle
attività di monitoraggio del

mare e delle acque balneabili.
A cura di Marevivo Il mare a
terra. Attività per scoprire la
spiaggia, il mare e i suoi abi-
tanti. Il laboratorio è suddiviso
in due parti: La spiaggia rac-
conta, che aiuta a riconoscere i
più comuni reperti naturali
che si trovano sulle nostre
spiagge e Muto come un
pesce? Ascolta, riconosci e
imita. Attività per immergersi
nei suoni del mare e per cono-
scere i “cantanti del mare”.
Introduzione ai cetacei e ad
altri mammiferi marini che uti-
lizzano la voce per le loro
comunicazioni. In particolare
verranno presentate le princi-
pali caratteristiche di capodo-
gli, delfini e balene, ascoltati i
loro canti e, attraverso dei gio-
chi, si proverà ad imitarli, rico-
noscerli e comprenderli.
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Fu assemblato dall’amico Max Reinhardt,
editore dell’autobiografia del grande attore

Charlie Chaplin: all’asta
l’archivio dei copioni,
le lettere e le fotografie

Una giornata di attività per bambini dedicati al mare e agli oceani
Domenica 9 giugno presso l’area verde del Museo Explora
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Sarà una bella festa quella che
stasera (dopo la tappa di ieri)
in replica si svolgerà sul palco
delle Terme di Caracalla per
celebrare il compleanno di una
delle più belle voci femminili
italiane: Fiorella Mannoia. La
cantante aveva anticipato
qualcosa in occasione della
sua partecipazione al Festival
di Sanremo, quando ha lancia-
to “Mariposa”, un brano ispi-
rato alla vicenda delle sorelle
Mirabal, che porta la firma di
Carlo Di Francesco, suo marito
e che è valso anche il premio
come miglior testo. Nata a
Roma, il 4 aprile, ha esordito
al Festival di Castrocaro nel
1968. Ha lavorato anche nel
cinema, sostituendo come

“cascatrice” tante attrici, su
tutte Monica Vitti. Una carrie-
ra tutta in salita, fra un
Festival di Sanremo e l’altro,
tante collaborazioni, tanto
impegno per le donne. E la
festa è arrivata. Nei giorni
scorsi, Mannoia ha svelato
anche i nomi degli artisti che
saliranno con lei sul palco
nelle due serate:

“Festeggeremo il mio comple-
anno - ha detto giorni fa ai
microfoni di Rtl - un po’ in
ritardo, per due giorni conse-
cutivi con tanti amici che
hanno attraversato la mia vita
artistica e mi verranno a trova-
re. Ci saranno Claudio
Baglioni, Giorgia, Elodie,
Alessandra Amoroso,
Riccardo Cocciante, Gigi

D’Alessio,
O r n e l l a
V a n o n i ,
Noemi, Enrico
Ruggeri, Ron, Francesco
Gabbani, Rocco Hunt, Tosca,
Luca Barbarossa, Paola Turci,
Danilo Rea, Frankie Hi-Nrg
Mc, Amara, Carlo Conti,
Giorgio Panariello, Edoardo
Leo”. Insomma, un gruppo

che promette
cose belle e

che testi-
m o n i a
anche le
t a n t e
collabo-
r a z i o n i
che la

cantante
ha avuto

negli anni.
Mannoia è una

delle poche perso-
ne, se non l’unica che ha

avuto la possibilità di ricanta-
re Margherita, l’iconico brano
di Riccardo Cocciante che sarà
con lei alla festa, e che l’artista
romana ha interpretato duran-
te il suo tour con Danilo Rea.

Da Enrico Ruggeri, arriva il
famosissimo “Quello che le
donne non dicono”, che la can-
tante trasforma nel finale con
un bel... “ti diremo un altro
si... forse: perché se è no, è no”,
a ricordare l’impegno contro
la violenza sulle donne sfocia-
to nella nascita di Una
Nessuna Centomila, associa-
zione di cui è presidente ono-
rario. Una festa meritata per
una donna che si spende
molto per questa causa, amata
dal pubblico e dai suoi colle-
ghi, giovani compresi, che è
ormai un punto fermo per le
interpretazioni più raffinate
della musica italiana. 

Anche quest’anno l’Anfiteatro Romano sarà lo splendido scenario per la quarta edizione della kermesse 
Con il crooner inglese Anthony Strong
si apre a Terni “Visioninmusica Summer”

Un anno di successi, conquistando clas-
sifiche e palazzetti, ma soprattutto il
cuore delle persone. E’ tempo di bilan-
ci per i The Kolors che, con la nuova hit
‘Karma’ e il tour europeo, si apprestano
ad essere protagonisti dell’estate 2024 e
non solo. “È stato, senza dubbio, il
nostro anno più vittorioso. Per fortuna
abbiamo avuto la lucidità di goderci
ogni singolo istante di quello che ci
stava accadendo”, racconta Stash
all’Adnkronos. “Il feedback del pubbli-
co? È stato come un abbraccio, uno di
quelli che ti avvolgono quando meno te
lo aspetti e ti scaldano il cuore. La
nostra musica è entrata nelle vite delle
persone, toccando generazioni diverse,
dalla nonna alla nipotina, passando per
il liceo e l’università. Questa roba qua è
il vero trionfo per noi”.  Con un nuovo
singolo che sta già scalando le classifi-
che e replicando il successo dei prece-
denti, i The Kolors si trovano in un
momento di fervida creatività e di forte

connessione emotiva con il loro pubbli-
co. “Per noi è un sogno sapere che si sta
avendo per la terza volta consecutiva lo
stesso successo in radio”. Dai piccoli
locali ad oggi di strada ne è stata fatta
tanta ma “la chiave è non aspettarsi
nulla,” afferma Stash che aggiunge:
“Ogni piccola vittoria è una festa, ogni
riconoscimento un regalo inaspettato”.
”Le persone investono emotivamente
in noi e noi lo percepiamo tanto”, affer-
ma il frontman della band spiegando

come sia particolarmente attento alla
classifica Shazam: “È un gesto che fai
quando un pezzo ti colpisce veramente
e vuoi sapere di più”, afferma eviden-
ziando come questa metrica sia per lui
un indicatore molto significativo.
“Credo molto nei numeri quando quei
numeri rappresentano realmente le
persone”, commenta. E quest’anno
anche la prima volta al Forum
d’Assago: “E’ stata la data più bella che
abbiamo mai fatto. Il concerto che ave-

vamo sempre sognato. Arrivare a
Milano e vedere il Forum, e poi trovar-
si lì, sul palco, è stato un momento di
realizzazione incredibile. È lì che abbia-
mo capito di aver veramente raggiunto
le persone, di aver fatto breccia nei loro
cuori con la nostra musica”.-
Guardando al futuro, i The Kolors si
apprestano ad inaugurare il tour euro-
peo che li vedrà protagonisti tra il 2024
e il 2025. La band suonerà in Svizzera,
Polonia, Germania, Lituania, Slovenia e

Belgio e si parte da Roma: il 26 giugno
presso la Cavea Auditorium Parco
della Musica ‘Ennio Morricone’.  In
cantiere anche un nuovo album con
l’obiettivo di esplorare nuove sonorità
e collaborazioni audaci. “Sono tantissi-
me le collaborazioni che ci piacerebbe
fare. Ci siamo resi conto che il nostro
approccio nel sound si può sposare con
tantissime cose anche diametralmente
opposte. In questo senso nel prossimo
disco ci piacerebbe osare nelle collabo-
razioni, in termini di contrasti”, raccon-
ta Stash che sulla possibilità di tornare
a Sanremo anche 2025 risponde:
“Credo sia molto difficile anche se poi
dipende sempre dai pezzi che si
hanno”.  Infine, il messaggio che desi-
derano trasmettere attraverso la loro
musica: “Genuinità! Che parli in
maniera sincera di un momento felice,
senza essere condizionata dalle mode e
dai trend del momento”.

Svetlana Celli

Il ritorno del pianista e can-
tante inglese Anthony Strong
il 19 giugno prossimo, darà
inizio alla stagione estiva 2024
targata “Visioninmusica”,
quarta edizione di una ker-
messe a livello internazionale
che porterà diversi artisti
sulle tavole dell’Anfiteatro
Romano di Terni. Crooner
d’eccezione e vero “English
gentleman” della musica, la
sua vocalità e il suo stile al
pianoforte sono fin dagli inizi
amalgamati da una coinvol-
gente energia che ha conqui-
stato il pubblico in ogni suo
concerto in giro per il mondo.
Nato a Croydon, nel Surrey,
40 anni fa, Anthony Strong si
è formato presso tre delle più
importanti scuole di musica
d’Inghilterra, iniziando con la
musica classica per laurearsi
in pianoforte jazz. La passio-
ne degli inizi per Oscar
Peterson, Bill Evans e Wynton
Kelly lo ha poi condotto a
cantare brani di Frank
Sinatra, Mel Torme e Nat
King Cole, fino a sostituire
Jerry Lee Lewis in un musical

del West End di Londra, espe-
rienza che gli ha consentito di
sviluppare una spiccata atti-
tudine per il palcoscenico e
una straordinaria empatia con
il pubblico. Il suo album,
”Steppin’ Out” (2013), ha rag-
giunto il primo posto nella
classifica iTunes Jazz degli
Stati Uniti e il colosso radiofo-
nico NPR lo ha inserito in un
programma speciale di 60
minuti da Hollywood. Nel
corso della sua carriera ha poi
suonato come turnista e colla-
boratore con artisti quali il
cantante Usa Michael Bolton,
la vincitrice del “Laurence
Olivier Awards 2023” cantan-
te e attrice inglese Beverley
Knight, il grande chitarrista
B.B. King, Stephanie O’Brien
del trio inglese delle Puppini
Sisters e, non ultima, con la
cantante americana di dance
Jocelyn Brown. Album come
“Steppin’ Out”, “Delovely”,
“On A Clear Day”, “Me and
My Radio” e l’ultimo del 2022
“Easy Sailing”, sono un per-
fetto connubio di standard,
cover e pezzi originali, mix

perfetti di musica jazz, swing,
pop e rock: non paragonabili
ad interpretazioni né di artisti
dello stesso genere di oggi, né
di quelli dell’era passata.
Insomma, Anthony è una
vera e propria boccata d’aria
fresca, come scritto dai gior-
nali del settore, nel panorama

dei crooner odierni.
Capace di passare nei
suoi live show indi-
stintamente da “As
Time Goes By” a
“Unforgettable”, da
“Overjoyed” a “Don’t
Stop Till You Get
Enough” fino a “My

Foolish Heart” e “Skylark”,
l’artista inglese fino ad oggi si
è esibito in 26 paesi di 4 conti-
nenti, in prestigiosi contesti
come il Centro Cultural de
Belém di Lisbona, il festival
francese Jazz in Marciac, il
Marina Bay Sands di
Singapore e il Litchfield
Festival negli Stati Uniti. Sul
palco dell’Anfiteatro Romano
di Terni, in questo suo show
denominato “Da Cole Porter a
Frank Sinatra”, Anthony
Strong sarà accompagnato da
un’orchestra che vanta 20
anni di concerti in giro per il

mondo: la Colours Jazz
Orchestra. L’ensemble è com-
posto da 18 dei migliori musi-
cisti marchigiani sotto la dire-
zione del fondatore, trombo-
nista e compositore Massimo
Morganti. Per il resto, come
già annunciato dalla
Direttrice Artistica di
“Visioninmusica” Silvia
Alunni, saranno la cantante e
polistrumentista barese
Serena Brancale il 30 luglio
(con Cristina Russo e la
NeoSoul Combo ad aprire la
serata dal palco del Baravai
alle 19) e il chitarrista austra-
liano Tommy Emmanuel il 31
luglio (special guest Mister
Mat), i prossimi due artisti
confermati per questa ker-
messe estiva che da quattro
anni a questa parte - sempre
all’interno dell’Anfiteatro
Romano - ha ospitato artisti di
fama nazionale ed internazio-
nale come Matteo Mancuso,
Paul Gilbert, Noa, Kinga
Glyk, Alfredo Rodriguez,
Stefano Di Battista e The
Aristocrats. 

D.A.

laVocemartedì 4 giugno 202418 • Appuntamenti

Foto - Credits: LaPresse

The Kolors: “Un anno fantastico,
ci godiamo ogni singolo istante”
Con l’uscita di una nuova hit e la partenza del tour europeo,
la band si appresta a conquistare l’estate. A Sanremo con Conti?

Fiorella Mannoia
festeggia il compleanno
alle Terme di Caracalla



Il TBM apre la sua consueta stagione
estiva che offre alla platea un program-
ma articolato e interessante. La setti-
mana dal 4 al 9 giugno è ricca di spet-
tacoli dai vari registri teatrali, ma
soprattutto si ospita la premiazione del
Premio Strega Giovani. “La veggente”,
produzione Ass. Cult.Il Salto, apre la
settimana martedì 4 giugno. Esper
Russo firma e dirige la drammaturgia
che vede protagonisti Tiziana
Biscontini e Aldo Marinucci. “La
Veggente”, uno spettacolo scomodo,
che dice parole che nessuno spettatore
vorrebbe ascoltare. La Veggente ci
indica un cammino di passi liberatori e
scopre che il destino di ciascuno di noi
ce lo portiamo dentro. Se noi siamo la
trappola, siamo anche il nostro libera-
tore. Arte teatrale che mette in gioco
ciascuno di noi; gesto, parola, musica.
Una profezia contemporanea. La
Veggente si fa carico di tutta l’umanità.
Sempre martedì 4 giugno alle 14:30 al
TBM sarà annunciato il vincitore del
#PremioStregaGiovani2024. La pre-
miazione sarà condotta da Loredana
Lipperini. Le autrici e gli autori candi-
dati incontreranno le scuole giurate. Il
Premio, giunto alla sua undicesima
edizione, viene assegnato ogni anno a
uno dei libri candidati al Premio Strega
da ragazze e ragazzi provenienti da
oltre cento scuole secondarie superiori
distribuite in Italia e all’estero. In que-
sti anni ha contribuito a diffondere la
narrativa italiana contemporanea pres-

so il pubblico dei giovani adulti ricono-
scendone ed enfatizzandone l’autono-
mia di giudizio e premiandoli per la
loro attività di lettura e scrittura. Nel
corso della cerimonia infatti verrà asse-
gnato anche il Premio BPER Banca per
la migliore recensione a uno dei libri in
gara e il Premio @leggiamoci.it –
Fiction for Future, rivolto a ragazze e
ragazzi tra i 13 e i 19 anni, per il miglio-
re racconto sulle forme che assumerà
l’amore nel futuro. Mercoledì 5 giugno
è in programma “Una volta nella vita”,
produzione APS Sarah Bernhardt. Di
Gianni Clementi, il testo viene diretto
da Ilaria Izzo, la quale recita al fianco
di Marco Ciao, Valentina Petri, Gloria
Bazzocchi e Daniele Cesarini. Il tema è
originale e inusuale: tre persone si
ritrovano sdraiate sui lettini di un obi-
torio senza sapere come ci siano arriva-

ti; al loro fianco, una donna che non
ricorda nulla né di sé né del motivo per
il quale si trovi lì. Il trio è costituito da
una banchiera pignola che rimanda un
po’ al Furio di Verdone, una rapinatri-
ce poco scaltra e molto rustica e un pre-
sunto mago: confrontandosi con toni
accesi e vivaci, i tre cercheranno di
capire cosa sia loro successo. A movi-
mentare ulteriormente la scena e quin-
to pittoresco personaggio, un portanti-
no in difficoltà economiche. Fra battu-
te divertenti, scontri verbali accesi e
trovate comiche, scorre una storia
divertente e leggera che nasconde un
piccolo invito alla “purificazione” e
dalla quale si potrebbe trarre un moni-
to a farsi trovare sempre pronti. Il fina-
le a sorpresa, rivelatore e catartico,
darà quel tocco più sentimentale.
Verso il fine settimana è la volta di

“Una vita tranquil-
la”, produzione Il
Tempo dell’Arte,
giovedì 6 e venerdì 7
giugno. Andrea
Crudo scrive la
drammaturgia diret-
ta da Carlo Cianfarini e interpretata da
Cristina Lottini e Mauro Lorenzini.
Mario e Lucia sono due persone sposa-
te da oltre quarant’anni. Lui ha settan-
t’anni, lei sessantacinque. Entrambi
sono in pensione e si stanno preparan-
do per un imminente viaggio di piace-
re alle isole Azzorre. Dopo anni di
lavoro e di sacrifici sembrerebbe che lo
scorcio di tempo che resta loro di vive-
re sia, finalmente, destinato ad essere
una Vita tranquilla. Ma come si può
ben immaginare: nulla è come sembra,
nulla è come appare. Problemi inerenti

la famiglia, antiche ruggini mai risolte
che generano seri e divertenti battibec-
chi, cercheranno di compromettere
fino all’ultimo il loro progetto di viag-
gio. Spesso, alla fine, è il destino a deci-
dere per noi. Chiude la settimana “Il
bastardo (maschio crudele)”, Divieto
d’ Affissione APS, sabato 8 giugno e
domenica 9 giugno. Il testo di Pierre
Chesnot è tradotto da Maria Teresa

Petruzzi. Franco
Tuba dirige
Gianluca Cinque,
Stefania Zuccari,
Emma Paoletti,
A l e s s a n d r a
M a z z a c r e l l i ,
Riccardo Vona,
Enrico Brunelli
e Claudia
Fasciani. Il caso
sempre attuale

del dongiovanni impe-
nitente, qui alle prese con le sue donne
– passate, presenti e future. Un castello
di carte che lui, il bastardo, ha saputo
gestire finora tramite una montagna di
bugie e di equivoci alle spalle di
moglie, ex moglie e amante, ma che
vacillerà la sera del suo compleanno, in
cui tutte le sue donne si troveranno per
la prima volta insieme… Non ci sono
limiti in una commedia che racchiude
tutti gli ingredienti della comicità: alle-
gria, eventi imprevisti, situazioni stra-
vaganti, equivoci, ritmo serrato e bat-
tute fulminanti!
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Parte l’estate culturale
del “Tor Bella Monaca”
Il TBM si parte oggi con “La Veggente” di Esper Russo 
che firma e dirige la drammaturgia che vede
protagonisti Tiziana Biscontini e Aldo Marinucci

Prosegue fino al 16 giugno la mostra al Museo di Roma a Palazzo Braschi

“Giacomo Matteotti. Vita e morte di un padre della democrazia”
Prosegue fino al 16 giugno la
mostra GIACOMO MATTE-
OTTI. Vita e morte di un
padre della democrazia, al
Museo di Roma a Palazzo
Braschi. L’esposizione, dedi-
cata al percorso umano e poli-
tico del leader socialista nel
centenario della scomparsa, ha
fatto registrare la presenza di
numerosi giovani, tante scola-
resche, oltre a famiglie, resi-
denti e turisti. “La mostra
GIACOMO MATTEOTTI.
Vita e morte di un padre della
democrazia, nata con l’intento

di mantenere viva
l’eredità politica e
morale di un martire
della libertà, ha
saputo interessare
fasce di pubblico tra
le più diverse e com-
posite, con un risul-
tato riguardante la
fruizione da parte
delle scuole e di
tanti giovani, trasci-
nati dal forte deside-
rio di conoscenza e
scoperta di docu-
menti unici e inediti

sul processo che
risultano fonda-
mentali per com-
prendere meglio la
dinamica e il
movente del crimi-
ne” - dichiara
Alessandro Nicosia
che cura la direzio-
ne e il coordina-
mento generale. La
Capitale si confer-
ma polo di divulga-
zione e promozione
artistica con la pro-
posta di una mostra

moderna, multimediale e
immersiva, pensata per essere
una tappa importante nel pro-
gressivo percorso di valorizza-
zione della nostra conoscenza.
Da sottolineare l’affluenza
costante di scuole di ogni ordi-
ne e grado e associazioni, alle
quali si aggiungono le preno-
tazioni pervenute sin d’ora
fino al periodo conclusivo
della rassegna. Tra le varie
attività collaterali legate alla
mostra, il 12 giugno alle ore
17.00 verrà presentato a
Palazzo Braschi il libro di

Mauro Canali “Il delitto
Matteotti” edito da il Mulino.
Sarà presente l’autore e cura-
tore della mostra e interverrà
lo storico e saggista Davide
Grippa. L’incontro sarà coor-
dinato dalla giornalista de La7
Flavia Fratello. La mostra,
promossa da Roma Capitale,
Assessorato alla Cultura,
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali, a cura di
Mauro Canali con la direzione
e il coordinamento generale di
Alessandro Nicosia, è organiz-
zata e realizzata da C.O.R.

Creare Organizzare Realizzare
con l’Associazione culturale
Costruire Cultura, con il sup-
porto organizzativo di Zètema
Progetto Cultura, sotto il
patrocinio del Ministero della
Cultura, con la presenza di
Banca Ifis in qualità di main
partner, con il contributo di
Camera di Commercio di
Roma e la partecipazione di
Archivio Storico Luce, Rai
Teche, Fondazione Pietro
Nenni e AAMOD - Archivio
Audiovisivo del Movimento
Operaio e Democratico.

A chi andrà la 78esima edizione del
Premio Strega? Mercoledì 5 giugno al
Teatro Romano di Benevento sarà vota-
ta la cinquina del riconoscimento lette-
rario italiano più ambito e le voci, che a
tratti combaciano e a tratti si contraddi-
cono, si intensificano ineluttabilmente
come ogni anno. I retroscena, raccolti
da ilLibraio.it, dicono che Donatella Di
Pietrantonio, con “L’età fragile”
(Einaudi, proposto da Vittorio
Lingiardi), è la favorita per la vittoria,
anche se difficilmente entrerà in finale
forte del primo posto in cinquina (o più
probabilmente sestina, come ipotizza-
no i rumors). La scrittrice abruzzese di

“L’Arminuta”, longseller con cui Di
Pietrantonio vinse la 55esima edizione
del Premio Campiello, è tornata allo
Strega dopo il secondo posto del 2021,
allora dietro a Emanuele Trevi. Di
Pietrantonio ha però più di una conten-
dente, due autrici, in particolare, legate
alla storica casa editrice torinese:
Antonella Lattanzi, in dozzina con
“Cose che non si raccontano” (proposto
da Valeria Parrella) e, soprattutto,
Chiara Valerio, la protagonista a sor-
presa di questa edizione, autrice per
Sellerio di “Chi dice e chi tace” (propo-
sto da Matteo Motolese), che prima di
questo romanzo aveva pubblicato le

sue ultime opere con Einaudi. Due libri
Einaudi in finale (Di Pietrantonio e
Lattanzi)? Da non escludere, anzi, e
non sarebbe la prima volta: la casa edi-
trice, tra l’altro, albo d’oro alla mano,
ha già dimostrato di poter vincere in
questi casi (come nel 2022 con Mario
Desiati, e la presenza in sestina, allora,
di Veronica Raimo). Non è da esclude-
re che entri al primo posto in finale
Dario Voltolini, autore di “Invernale”
(La nave di Teseo, proposto da Sandro
Veronesi), seguito da Donatella Di
Pietrantonio, Antonella Lattanzi e
Chiara Valerio. Oltre a Voltolini, punta
alla cinquina anche Paolo Di Paolo,

autore di “Romanzo senza umani”
(Feltrinelli, proposto da Gianni
Amelio). Così anche il Gruppo
Feltrinelli, come Einaudi, ha due libri in
dozzina da gestire: dopo le polemiche
delle scorse settimane che hanno con-

tribuito alle recenti vendite del libro,
Valentina Mira, autrice “Dalla stessa
parte mi troverai” (Sem, proposto da
Franco Di Mare, venuto a mancare da
pochi giorni) potrebbe ambire a un
posto in finale. Anche quest’anno il
Premio Strega potrebbe avere una fina-
le a sei, visto che, da regolamento, deve
prendere parte alla finale almeno un
libro pubblicato da un piccolo editore.
Stando ai rumors raccolti sempre da
ilLibraio.it, il favorito per la sestina
sarebbe Tommaso Giartosio, l’autore di
“Autobiogrammatica”, edito dalla casa
editrice romana minimum fax e propo-
sto da Emanuele Trevi. La corsa per la
vittoria non sarà comunque né scontata
né facile. L’annuncio del vincitore sarà
dato la sera di giovedì 4 luglio, quando
nel giardino del Museo Nazionale
Etrusco di Villa Giulia a Roma (e in
diretta televisiva su Rai 3), si terrà la
finalissima, in cui, tra l’altro, sarà ripri-
stinato lo scrutinio dal vivo degli ultimi
cento voti espressi dalla giuria, e quan-
do Chiara Valerio potrebbe giocarsi la
vittoria finale con Donatella Di
Pietrantonio.

Premio Strega: domani fuori la cinquina
Rumors, Donatella Di Pietrantonio favorita
Nel toto-candidati i papabili Chiara Valerio, Antonella Lattanzi,
Paolo Di Paolo, Dario Voltolini, Valentina Mira e Tommaso Giartosio
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"L’ultimo ritratto: Mazzini e
Lega, storie parallele del
Risorgimento" è il titolo della
mostra, inaugurata oggi alla
presenza del ministro della
Cultura Gennaro Sangiuliano,
che resterà aperta fino al prossi-
mo 8 settembre a Roma, presso
la Sala Zanardelli del
Vittoriano. Al centro del proget-
to espositivo 'Gli ultimi
momenti di Giuseppe Mazzini'
di Silvestro Lega, un dipinto di
straordinaria intensità, oltre che
di assoluto rilievo artistico, in
cui il padre della Patria viene
ritratto qualche ora prima della
morte in tutta la sua fragile e
composta umanità, ribadendo il
ruolo centrale della pittura nel
processo di trasmissione della
memoria storica.  
Ad oggi conservata nel
Museum of Art, Rhode Island
School of Design di Providence
(Usa), grazie alla volontà del
ministero della Cultura e all’im-
pegno diplomatico degli Uffici
di diretta collaborazione del
ministro Sangiuliano, l’opera -
una delle icone del nostro
Risorgimento - viene esposta al
Vittoriano, simbolo per eccel-
lenza del Risorgimento, della
Repubblica e dell’identità stori-
ca, artistica e culturale italiana.
L’esposizione, a cura di Edith
Gabrielli, direttrice del Vive -
Vittoriano e Palazzo Venezia,
con la consulenza storica di
Giuseppe Monsagrati, patroci-
nata dalla Presidenza del
Consiglio dei Ministri, è pro-
mossa e organizzata dal MiC e
dal Vive, in collaborazione con
la Direzione generale musei del
MiC, guidata da Massimo
Osanna, e d’intesa con l’Istituto
per la Storia del Risorgimento
Italiano, diretto da Alessandro
Campi. 
"Il Vittoriano, la Casa del
Risorgimento italiano - dichiara
il ministro Sangiuliano - è il
luogo naturale per ospitare la
mostra dedicata a Giuseppe
Mazzini, che di quel processo
storico fondativo della Nazione
è colui che meglio ha incarnato i
valori e personificato le gesta.

La dimensione del suo impegno
e la sua statura politica hanno
travalicato i confini della storia
italiana per farne un esponente
di peso del pensiero occidenta-
le, come dimostra il fatto che
'Gli ultimi momenti di
Giuseppe Mazzini di Silvestro
Lega', simbolo iconico di questa
mostra, provenga dal Museum
of Art, Rhode Island School of
Design di Providence dove è
custodito negli Stati Uniti. Il
Ministero della Cultura si è ado-
perato per ottenerne il prestito
e, insieme a oltre sessanta opere,
sarà esposto a beneficio del pub-
blico che potrà così riavvicinarsi
a questa grande figura della
nostra Patria". Il ministro poi, a

proposito del dipinto di Lega,
ha auspicato che "un giorno si
riesca ad acquisirlo". Silvestro
Lega, fervente mazziniano e
seguace degli ideali repubblica-
ni, concepì l'opera il 12 marzo
del 1872 a Pisa, nella casa di
Pellegrino Rosselli e di sua
moglie Janeth Nathan, diretta-
mente al cospetto del corpo di
Giuseppe Mazzini - morto lì
due giorni prima sotto lo pseu-
donimo di George Brown -
restituendone un’immagine del
tutto inedita e lontana da quella
ufficiale di eroe severo e imper-
turbabile che Mazzini stesso
aveva contribuito a creare. Il
capolavoro di Lega dimostra la
capacità della pittura, strumen-

to interpretativo e critico di
eccellenza, di competere con
altre forme di conservazione
della memoria pubblica dei
grandi del Risorgimento, in pri-
mis con la litografia e la fotogra-
fia. "Il Vittoriano, sede
dell’Altare della Patria, rappre-
senta il più importante monu-
mento che lo Stato italiano ha
dedicato al Risorgimento e dun-
que anche a Giuseppe Mazzini.
L’eredità dei valori mazziniani -
afferma Edith Gabrielli - la si
rintraccia in molte parti del
complesso, quali i gruppi scul-
torei in bronzo raffiguranti 'Il
Pensiero e L’Azione'. È inoltre
sempre qui, nel Vittoriano, che
si trovano il Museo centrale del

Risorgimento e l’Istituto per la
storia del Risorgimento italiano:
l’uno e l’altro custodiscono reli-
quie e documenti mazziniani di
grande importanza. Questa
mostra - ha sottolinea Gabrielli -
mette a fuoco il ruolo centrale
delle arti figurative nella crea-
zione e nella memoria della
coscienza nazionale, un ruolo
che Mazzini stesso definì nei
suoi scritti. In quest'ottica si
capisce perché il pensatore
genovese volle personalmente
definire la propria immagine
pubblica, un'immagine che poi
Silvestro Lega avrebbe scardi-
nato in un suo dipinto". La
mostra, organizzata su due
piani, è suddivisa in quattro

sezioni e si completa con una
sala immersiva che, attraverso
la tecnologia digitale, consente
al visitatore di sperimentare con
un linguaggio nuovo quanto già
osservato nelle sezioni analogi-
che. Dedicato alla figura di
Giuseppe Mazzini, il percorso
espositivo del primo piano si
apre con un’importante e recen-
te acquisizione da parte
dell’Istituto Vive: il Busto di
Giuseppe Mazzini eseguito
dallo scultore pavese Giovanni
Spertini nel 1878, lo stesso anno
in cui, alla morte di Vittorio
Emanuele II, primo re d’Italia, lo
Stato concepì l’idea di realizzare
un monumento in sua memoria,
il Vittoriano appunto.

Al Vittoriano una mostra dedicata
a Mazzini e all’opera di Silvestro Lega
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Teatro Argentina
C’è “Accabadora”

Sarà prorogata fino al 13
ottobre 2024 la mostra “Nel
segno di Cambellotti. Virgilio
Retrosi artista e artigiano”,
ospitata nella Dipendenza
della Casina delle Civette di
Villa Torlonia. La mostra, che
ha riscosso un notevole suc-
cesso di critica e di pubblico,
è promossa e realizzata da
Roma Capitale,
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali. Nell’ambito
delle iniziative della
Sovrintendenza Capitolina
volte alla valorizzazione del
ricco patrimonio delle sue
collezioni, il progetto esposi-
tivo, dedicato a Virgilio
Retrosi (Roma 1892-1975),
artista presente nelle colle-
zioni del Museo di Roma con
i 14 piatti da parata dedicati
ai Rioni storici di Roma, pre-
senta al grande pubblico la
figura di un artista che ha
dedicato la sua vita alle arti
applicate. Amico e allievo di
Duilio Cambellotti, Virgilio
Retrosi esordì nel 1911 come
ceramista esponendo alla
Mostra dell’Agro Romano

curata dallo stesso
Cambellotti nell’ambito
dell’Esposizione internazio-
nale per le celebrazioni del-
l’unificazione del Regno
d’Italia e la proclamazione di
Roma capitale. L’attività del-
l’artista nel settore della cera-
mica si sviluppò attraverso la
collaborazione con il maestro
e con i suoi allievi, tra i quali
ricordiamo Roberto Rosati e
Romeo Berardi. Nel 1926 alla
mostra annuale degli
Amatori e Cultori d'Arte,
Retrosi espone la serie dei
piatti con i 14 Rioni, acquista-
ti nello stesso anno dal
Comune di Roma per le pro-
prie collezioni.
Contemporaneamente all’at-
tività di ceramista e decorato-
re, Retrosi si dedica alla grafi-
ca applicata insegnando alla
Scuola Preparatoria delle
Arti Ornamentali di Roma,
realizzando bozzetti per
francobolli, manifesti e carto-
line e avviando una proficua
collaborazione con l’ENIT
(Ente Nazionale Italiano per
il Turismo), impegno che lo

assorbì totalmente come gra-
fico e fotografo dalla metà
degli anni Trenta agli anni
Sessanta. Nella mostra alla
Dipendenza della Casina
delle Civette sono esposi
oggetti in ceramica e nume-
rosi disegni, bozzetti e opere
grafiche che testimoniano la
sua vicinanza al linguaggio
del maestro evidenziando,
insieme ai forti legami con la
tradizione, anche il suo con-
tributo innovativo nei diversi
ambiti delle arti applicate. In
esposizione anche un ricco
nucleo di opere inedite
appartenenti a collezioni pri-
vate che permetterà di con-
frontare gli elaborati proget-
tuali con alcune delle opere
realizzate. I bozzetti di mani-
festi, le locandine e le coperti-
ne testimoniano la versatilità,
la fantasia e la particolare
qualità grafica del suo segno.
Il catalogo della mostra, a
cura della Sovrintendenza
Capitolina con testi di Gaia
Dammacco, Gloria Raimondi
e Francesco Tetro è edito da
Gangemi.

Accabadora, uno dei più bei romanzi di Michela Murgia non-
ché uno dei libri più letti in Italia negli ultimi anni (Einaudi
2009; vincitore Premio Campiello 2010), è lo spettacolo di
Veronica Cruciani interpretato da Anna Della Rosa. Il testo tea-
trale è scritto da Carlotta Corradi su richiesta della regista che
da subito ha pensato di farne un monologo partendo dal punto
di vista di Maria, la figlia di Bonaria Urrai l’accabadora di
Soreni. Michela Murgia racconta una storia ambientata in un
paesino immaginario della Sardegna, dove Maria, all’età di sei
anni, viene data a fill’e anima a Bonaria Urrai, una sarta che
vive sola e che all’occasione fa l’accabadora. La parola, di tradi-
zione sarda, prende la radice dallo spagnolo acabar che signifi-
ca finire, uccidere; Bonaria Urrai aiuta le persone in fin di vita a
morire. Maria cresce nell’ammirazione di questa nuova madre,
più colta e più attenta della precedente, fino al giorno in cui sco-
pre la sua vera natura. È allora che fugge nel continente per
cambiare vita e dimenticare il passato, ma pochi anni dopo
torna sul letto di morte della Tzia. È a questo punto della storia
che comincia il testo teatrale. Maria è ormai una donna, o vor-
rebbe esserlo. Ma la permanenza sul letto di morte della Tzia
mette in dubbio tutte le sue certezze. La drammaturgia di
Carlotta Corradi parte proprio dal ritorno di Maria sul letto di
morte di Tzia Bonaria. C’è un tempo di separazione tra le due
donne che pesa in questo incontro. La verità, la rabbia che la
ragazza ancora prova per il tradimento subito dalla Tzia viene
a galla prepotentemente, nonostante gli sforzi che Maria com-
pie per galleggiare tra i migliori ricordi dell’infanzia accanto
alla lunga gonna nera della Tzia.

“Nel segno di Cambellotti
Virgilio Retrosi artista e artigiano”
Roma, Villa Torlonia - La mostra è ospitata presso
la Dipendenza della Casina delle Civette a Villa Torlonia

A Roma, il 12 e 13 giugno, lo spettacolo
dal romanzo di Michela Murgia edito 
da Giulio Einaudi Editore, drammaturgia
Carlotta Corradi, regia Veronica Cruciani,
con Anna Della Rosa

Festival des Cabanes 
di Villa Medici 
L’Edizione 2024 avanti 
fino al 29 settembre 2024

Installazioni temporanee,
micro-architetture, proto-
abitazioni: sei creazioni origi-
nali di “capanne” troveranno
spazio per tutta l’estate nel
cuore dei giardini di Villa
Medici! L’idea della capanna,
che dà il nome al Festival, è
il punto di partenza per un
dialogo tra architetti, artisti,
designer e paesaggisti su una
serie di temi: come possia-
mo proporre forme architet-
toniche non invasive? Quali
sono le soluzioni abitative
sostenibili del futuro? I 6
progetti sono stati elaborati
appositamente per il Festival
da gruppi internazionali di
architetti, costruttori e stu-
denti: ane architecture,
Manuel Bouzas, CAMPO &
DIPLOMA 20 ARCHITEC-
TURAL ASSOCIATION,
pratique architecture, HUT-
TOPIA e LAMÉCOL.
Assemblate in poche setti-
mane, queste strutture
architettoniche temporanee
incontrano la tranquillità
immutabile dei giardini stori-
ci. Progettate in legno o uti-
lizzando materiali riciclati,
alcune si integrano perfetta-
mente nellA  vegetazione,
mentre altre si snodano
sopra le siepi. Passare di
capanna in capanna offre
una nuova esperienza dei
giardini di Villa Medici.



Ci sono delle storie di vita che
si legano in modo indissolubile
alle vicende delle competizioni
e delle vetture che vi partecipa-
no. In “Il Bollo d’Oro” abbiamo
la fortuna di poterne raccontare
di entusiasmanti, curiose, uni-
che. Nessun altro percorso di
vita è uguale all’altro, ma la
passione che lo spinge in avan-
ti passo dopo passo è la mede-
sima: l’automobile sportiva. 
31 Maggio 2024: Nel campiona-
to Alfa Revival Cup 2024 corre
Gian Luca Bardelli con la GT
Veloce 2000 numero 44 del
team Irpinia North West Jolly.
Nato a Roma nel 1962, Gian
Luca segue le orme del padre,
Gianfranco, che a fine anni ’50
aveva avviato una florida atti-
vità di vendita, assistenza e
preparazione di vetture Alfa
Romeo e Jaguar a Roma.
L’impresa si è poi ampliata a
De Tomaso e Land Rover,
diventando un vero punto di
riferimento per i marchi inglesi
nella Capitale. Tra le più
importanti preparazioni di
Gianfranco Bardelli ricordiamo
la Pantera Gruppo 4 che ad
oggi è il telaio che ha conquista-
to il maggior numero di vitto-
rie.

La tua carriera sportiva iniziò
al volante di una seducente
GT di Coventry, è esatto?
“Certo, era il 1980 e il battesimo
del fuoco avvenne alla guida di una
Jaguar E-Type 4.2 OTS (open two
seater, ovvero spider) alla crono-
metro in salita “Hilton Classic Car
Cup”. Vinsi, e ripetei il successo
anche nell’edizione del 1981. Nel
1988 spinsi mio padre a preparare
una XK140 per partecipare ai ral-
lies come la Targa Florio, Coppa
delle Alpi con Stefano Alberti come
navigatore, Coppa dei fiori di
Sanremo e Rally di Roma. Lo stes-
so anno entrò nelle mie disponibili-

tà anche una Jaguar E-Type Coupè
3.8 Racing bianca, sempre prepa-
rata nella nostra officina. Una vet-
tura che adoro”.

Quindi possiamo parlare di
hobby o di vera e propria pro-
fessione?
“La mia carriera nell’automobili-
smo è un hobby. Con la E-Type
Racing vinsi molte gare, ma la più
importante e quella a cui sono più
legato è il Grand Prix Historique
di Imola 1991, gara inserita nel
contesto del weekend della
Formula 1. Sotto la pioggia inces-
sante, alla guida della mia E-Type
ho tenuto testa da solo, senza cam-
bio pilota, a vetture come Ford
GT40, Iso Rivolta, Ford Mustang
Shelby, AC Cobra, Alfa TZ,
Cooper e la Lister Jaguar, guidate
da miti delle corse come Clay
Regazzoni, Patrick Tambay, David
Piper con la Ferrari P2 e Mario
Casoni con la Ferrari 275 Le
Mans. Arrivai primo assoluto al
traguardo dopo un’ora massacran-
te. Quella gara fu un episodo
importante nel percorso di ritorno
dell’interesse verso le competizio-

ni“revival”. Passai poi ad un altro
mito del motorismo britannico: le
Austin Cooper, grazie al rapporto
a Roberto Causo, presidente della
sottocommissione auto storiche. Le
Cooper S erano dei veri bolidi,
compatte e velocissime nelle cilin-
drate 970, 1071 e 1275. Mi imposi
nel campionato italiano con tutte e
tre le varianti”.

Dopo un lungo romanzo con
le sportive d’oltre manica, sei
approdato alle Turismo del
biscione...
“Esatto, ma prima va sottolineato
che non ho corso per 20 lunghi
anni, riprendo l’attività nel 2023
in compagnia di Pietro Silva e
Marco Milla con una Giulietta TI
alla 300km di Vallelunga e poi a
Misano con la GT Veloce 2000.
Alfa Romeo fa parte anche della
mia storia e di quella della mia
famiglia. Quelle da Turismo sono
auto che hanno una valenza stori-
ca enorme, anche perché molti pilo-
ti negli anni ’60 e ’70 hanno inizia-
to la propria carriera al volante
delle sportive col quadrifoglio
verde”.

E finalmente sei approdato ad
Alfa Revival Cup...
“Devo ringraziare Fausto
Amendolagine per avermi inviato
a correre in questo campionato
straordinario, dove c’è un ambien-
te formidabile, animato da piloti
navigati e di rilievo, ma anche da
tanti ragazzi. Vedere i giovani
partecipanti mi emoziona: si deve
fare di più per riavvicinare questa
generazione tra i venti e i trenta
anni al mondo delle auto classi-
che. Io e Fausto condividiamo una
meravigliosa GT Veloce 2000 del
1974. Mi piace portare la mia
esperienza e mettermi in gioco”.

Cosa significa correre? Che
sensazioni provi?
“È, prima di tutto, tutto una
grande passione. La partenza è il
mio momento preferito, mi entu-
siasma”.

Come ti stai preparando al
campionato 2024?
“Ho guidato la GT Veloce 2000
per la prima volta sotto il diluvio
di Vallelunga. Un primo contatto
entusiasmante, ma già conoscevo
la vettura e la sua dinamica”.

Che obiettivi ti sei fissato per
questa stagione? 
“Io e Fausto siamo partiti forte,
registrando la pole e il primo posto
nella nostra classe. Correrò altre
gare internazionali in coppia con
il mio grande amico Pietro Silva”.

Un’ultima curiosità: qual è la
differenza che più noti in
pista tra la Jaguar E-Type
Racing e la GT Veloce 2000?
“Correre con la Jaguar è un’espe-
rienza diversa, a partire dalla
dimensione del corpo vettura e
dalla potenza del propulsore.
Sotto il cofano delle Alfa la caval-
leria è minore e il telaio è più com-
patto, puoi spingere al limite con
più tranquillità”.
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Con Gianluca Bardelli
“il domatore del giaguaro”

Storie di vita legate in modo indissolubile alle competizioni delle vetture

La promozione dei ragazzi della Volley Ladispoli in Serie C, il mas-
simo Campionato Regionale, è arrivata oggi, ma è partita da lonta-
no, più precisamente da quando un gruppo ristretto di maschietti
furono presi per mano ed allenati in uno spazio limitato (allora
non avevamo spazi sufficienti)  ritagliato a bordo campo del
PalaPanzani. E’ bastato poco per capire che quel gruppo squadra
avrebbe fatto strada e sarebbe presto diventato un piccolo patri-
monio agonistico della Volley Ladispoli. Poi con il primo campio-
na..tino sono arrivati anche i piazzamenti significativi : 3°posto nella
Finale Prov.le Under 12 Fipav, 2°posto nella Finale Prov.le Under
13 Fipav e 3°posto nella Finale Regionale Under 13 Fipav.
Successivamente dopo una breve battuta d’arresto durata soltanto
una stagione sportiva, la squadra è ripartita con un duplice percor-
so :  la partecipazione ai Campionati giovanili Fipav di Eccellenza
Regionale Under 17 prima ed Under 19, in sovrapposizione con i
Campionati di Serie di 3°,2°e 1°Divisione con la guida tecnica affi-
data a Fabio D’Arienzo;  da quest’anno invece affidata a Fabio
Pregnolato che con la Serie D ha assunto il doppio incarico di
Allenatore/Giocatore. Questa rapida ascesa è stata possibile per-
ché quella squadra di bimbi, nel frattempo divenuta adulta, era
costituita da atleti di grande temperamento, intelligenza tattica e
fortemente motivati. Nella loro rapida ascesa non solo sono rima-
sti innamorati della pallavolo, ma sono riusciti a far innamorare un
pubblico , il loro pubblico, sempre più numeroso, che li ha seguiti,
li ha incitati, li ha sostenuti nei momenti difficili e che ha saputo
incantare chi è passato per la prima volta al PalaPanzani durante
una loro gara. Nel frattempo il nucleo storico del gruppo, classe
2005, ha potuto e saputo integrare il suo organico con altri atleti
più giovani provenienti anch’essi dal vivaio Volley Ladispoli; tutti, o
quasi tutti, con quella caratteristica inconfondibile : Temperamento
e Caparbietà. Complimenti ragazzi ! Oggi avete raccolto il frutto di
ciò che avete seminato in tanti anni di sacrifici e rinunce, qualità
queste fondamentali per emergere nello Sport e diventare atleti
con la “A” maiuscola.
Questi i componenti del gruppo squadra : Daniele Notarangelo
(K), Daniele Bosco, Marco Chiola (L), Emanuele Gallucci,
Alessandro Paris, Alessandro Anselmucci, Andrea Bocchini,
Simone Agostini, Filippo Avantaggiato, Marco Giovannini, Tiziano
Somma, Lorenzo Tesini, Gianluca Caputi, Simone Avram  e Kai
Wrigth, quest’ultimo arrivato a Ladispoli grazie alla collaborazione
con il Prof. Francesco Castiglione referente del programma Rome
City Institute.; 1°Tecnico/atleta Fabio Pregnolato, 2°Tecnico Celso
Assumpcao, Prep. Atletico Lorenzo Agostini, Dirigente Marco
Notarangelo.   

Pallavolo

Arriva la promozione
in Serie C per i ragazzi
del Volley Ladispoli
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Con il titolo “Bambini - solda-
to: oltre i labirinti dell’orro-
re”, giovedì 6 giugno dalle
17.00 alle 20.30 si svolgerà a
Roma, nelle sale della biblio-
teca della Fondazione
Primoli, in Via Zanardelli 1, il
Convegno organizzato dal
Gruppo Roma Centro e
Coordinamento Africa
Centrale e Orientale di
Amnesty International per
sensibilizzare e denunciare il
fenomeno dei bambini-solda-
to. Le guerre e i conflitti
insanguinano ormai sempre
più vaste aree del Mondo,
complice il sempre più vora-
ce e terribile sfruttamento

delle risorse naturali a van-
taggio di pochi e svantaggio
dei molti. Distruggono terre,
spezzano legami e tradizioni
sociali, destabilizzano e ridu-
cono nel terrore, portano
morte e separano traumatica-
mente le famiglie non rispar-
miando nessuno, neanche i
bambini. Il commercio delle
armi, pesanti e leggere, è in
preoccupante crescita.
Migliaia di bambine e bambi-
ni sono privati della loro
infanzia e dei loro diritti,
costretti a combattere: vengo-
no trasformati in macchine
da guerra, in bambini-solda-
to. Il programma dell’evento

prevede alle ore 17.00 l’inau-
gurazione, a cura di Antonio
Giordano e Claudia Melotti,
di una mostra d’arte con foto-
grafie di Antonella Napoli,
giornalista, scrittrice e diret-
trice di “Focus on Africa”,
realizzate durante i suoi
reportage in Africa, che
hanno ricevuto la medaglia
di rappresentanza del
Presidente della Repubblica,
e opere di Claudia Melotti,
artista, illustratrice e attivista
di Amnesty International
(aperta fino al 20 giugno, con
ingresso libero, il lunedì, il
mercoledì e il venerdì dalle
9.30 alle 13.30 e il martedì e il

giovedì dalle 9.30 alle 13.30 e
dalle 14.00 alle 17.00). Alle
ore 18:00 inizio del Convegno
con la presentazione del libro
“La Luce Oltre il Buio” e la
proiezione del reportage
“Congo storie di guerra e di
resilienza dal cuore
dell’Africa dimenticata” di
Antonella Napoli. Relatori:
Riccardo Noury portavoce di
Amnesty International Italia,
Maria Teresa Vedana De Riz -
Responsabile Coordinamento
Minori della sezione italiana
di Amnesty International e
Soumaila Diawara scrittore e
attivista.

Mariena Lupi

Convegno e Mostra d’Arte a Roma alla biblioteca della Fondazione Primoli

Bambini-soldato: oltre i labirinti dell’orrore

(foto di Antonella Napoli
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